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PLENO ORDINARIO, 
24 de noviembre de 2022 

 
PRESIDENTA 
Dña. Gema Igual Ortiz 

 
CONCEJALES ASISTENTES 
D. Mario Brígido Fernández 
D. Javier Ceruti García de Lago 
Dña. Amparo Coterillo Pérez 
Dña. Miriam Díaz Herrera 
D. César Díaz Maza 
D. Daniel Fernández Gómez 
D. José María Fuentes-Pila Estrada 
D. Javier González de Riancho Elorza 
Dña. Concepción González González 
D. Victoriano González Huergo 
D. Jesús Goñi Saturio 
Dña. Lorena Gutiérrez Fernández 
D. Álvaro Lavín Muriente 
Dña. Myriam Martínez Muñoz 
Dña. Noemí Méndez Fernández 
Dña. María Antonia Mora González 
D. Pedro José Nalda Condado 
D. Vicente Nieto Ríos 
D. Felipe Pérez Manso 
D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal 
D. Daniel Portilla Fariña 
Dña. Margarita Rojo Calderón 
Dña. Carmen Ruiz Lavín 
D. Miguel Saro Díaz  
D. Néstor Serrano Ortega 
D. Alberto Torres Briz 

 
 

En el Salón de Sesiones del Palacio Consistorial de la ciudad de Santander, 
siendo las nueve horas, se reúne la Corporación Municipal en sesión ordinaria, bajo la 
Presidencia de la Sra. Alcaldesa y con la asistencia de los Sres. Concejales 
anteriormente relacionados. 

De conformidad con el artículo 46.3 de la Ley 7/1985, reguladora de las Bases 
de Régimen Local, Dña. Carmen Ruiz Lavin asiste por videoconferencia -previamente 
autorizada por Resolución de la Alcaldía de 24 de noviembre de 2021- y manifiesta 
encontrarse en territorio español; quedando asegurada la comunicación. 
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Igualmente está presente D. Rafael de la Iglesia Barbolla, Viceinterventor 
Municipal; y están asistidos por D. José María Menéndez Alonso, Secretario General del 
Pleno, que da fe del acto. 

233/1. APROBACIÓN, si procede, del Acta de la sesión anterior. D. 
Daniel Fernández Gómez, Portavoz del Grupo Socialista, manifiesta que su Grupo 
votará en contra, porque se viene produciendo un hecho bastante grave al no 
cumplirse el mandato plenario, según el cual la transcripción de las intervenciones 
tiene que ser por escrito para que las personas interesadas puedan acceder a lo que se 
debate en el Pleno. Como no se está llevando a cabo y no se está produciendo ningún 
avance, es por lo que han tomado la decisión de votar en contra del Acta. 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal del Grupo Mixto, manifiesta que el 
Portavoz del Grupo Socialista ha intervenido con mucho apresuramiento y, por ello, no 
le ha dado tiempo a decir que viene manifestando desde el Pleno del mes de marzo; y 
es que votará en contra por las razones que se consignaron en ese Acta y que ahora 
da por reproducidas en aras de la brevedad. 

Se somete a votación la aprobación del Acta de la reunión ordinaria de 27 de 
octubre de 2022, declarando la Presidencia, tras el recuento de los votos, que se 
aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular, 5 Concejales 
del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal 
del Grupo Mixto (UxS); y en contra 7 Concejales del Grupo Socialista y el Concejal del 
Grupo Mixto (VOX). 

HACIENDA 
Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan los expedientes de 

modificación del Presupuesto (puntos nos 2 al 5), para realizar un debate conjunto; y, 
concluido el mismo, se votarán de forma separada. 

234/2 – 235/3 – 236/4 – 237/5 

234/2. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
por suplemento de crédito nº 97/2022. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo 
del Concejal de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, previo dictamen de la 
Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente 
tenor literal: 
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Por el Sr. Arquitecto Municipal, se informa de la urgencia de la ejecución de 
las obras Proyecto de sustitución de cubierta en el edificio del baile de la 
tercera edad en la Finca Altamira (según informe que se adjunta). 

Con el fin de cubrir estas necesidades para las que no existe consignación 
en el Presupuesto de 2022, gastos que no pueden ser demorados hasta el 
próximo ejercicio, el Concejal Delegado de Hacienda que suscribe ha 
considerado conveniente la incoación del expediente de modificación del 
Presupuesto por suplemento de crédito con baja de crédito de otras partidas 
no comprometidas dentro del vigente presupuesto, para la rehabilitación de la 
Finca Altamira. 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del Presupuesto por suplemento de crédito del Presupuesto municipal vigente 
por importe de 250.000,00 € con el siguiente detalle: 

Órgano Programa Concepto Descripción Alta Baja 

01008 2310 63200 Obras reformas dependencias Servicios Sociales 250.000,00  

01009 1532 61009 Presupuesto participativo 2019  250.000,00 

Se dota una consignación de 250.000 € para hacer frente a la ejecución del 
importe del proyecto de rehabilitación que asciende a 240.350,02 € y otros 
gastos de ejecución del mismo (Seguridad y Salud, Dirección de obra, etc.). 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al 
público, previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, 
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación; y se considerará 
definitivamente aprobado, si durante el plazo citado no se hubieran 
presentado reclamaciones. 

235/2. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
por suplemento de crédito nº 98/2022. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo 
del Concejal de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, previo dictamen de la 
Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente 
tenor literal: 

Con el fin de cubrir necesidades para las que no existe consignación en el 
Presupuesto de 2022, gastos que no pueden ser demorados hasta el próximo 
ejercicio, el Concejal Delegado de Hacienda que suscribe ha considerado 
conveniente la incoación del expediente de modificación del Presupuesto por 
suplemento de crédito con cargo al remanente líquido de tesorería del 
ejercicio 2021, para cubrir el total del gasto correspondiente al Proyecto 
Reordenación y pavimentación de la calle Repunte y señalización horizontal 
polígono La Tejera adjudicado por la Junta de Gobierno Local el 22 de 
noviembre de 2021 en 727.294,02 €, en dos anualidades (año 2021: 250.000 
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€ y año 2022: 477.294,02 €) dentro de la partida 01009.1532 61001 Obras 
urbanización de la ciudad (se adjunta contrato). 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del Presupuesto por suplemento de crédito del Presupuesto municipal vigente 
por importe de 477.294,02 € con el siguiente detalle: 

Órgano Programa Concepto Descripción Saldo de crédito Alta 

01009 1532 61001 Obras urbanización de la ciudad 42.565,82 477.294,02 

Financiación: Con cargo al remanente liquido de tesorería del ejercicio 2021 
(01000.87000 Remanente liquido de tesorería para gastos generales 
477.294,02 €). 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al 
público, previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, 
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación; y se considerará 
definitivamente aprobado, si durante el plazo citado no se hubieran 
presentado reclamaciones. 

236/4. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
por suplemento de crédito nº 99/2022. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo 
del Concejal de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, previo dictamen de la 
Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente 
tenor literal: 

Con el fin de cubrir necesidades para las que no existe consignación en el 
Presupuesto de 2022, gastos que no pueden ser demorados hasta el próximo 
ejercicio, el Concejal Delegado de Hacienda que suscribe ha considerado 
conveniente la incoación del expediente de modificación del Presupuesto por 
suplemento de crédito con cargo al remanente líquido de tesorería del 
ejercicio 2021, para cubrir el total del gasto correspondiente al Proyecto 
Restauración del edificio del Museo de Arte de Santander, adjudicado por la 
Junta de Gobierno Local el 11 de octubre de 2021 por importe de 
3.053.794,89 €, en dos anualidades (año 2021: 800.000 €, y año 2022: 
2.253.794,89 €). (Se adjunta contrato). 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del presupuesto por suplemento de crédito del Presupuesto municipal vigente 
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por importe de 726.838,33 € con el siguiente detalle: 

Org. Pro. Eco. Descripción Crédito inicial Alta Crédito 
definitivo 

01009 9330 61024 Rehabilitación y accesibilidad Museo 
Arte Santander 2.326.956,56 726.838,33 3.053.794,89 

Financiación: Con cargo al remanente liquido de tesorería del ejercicio 2021 
(01000.87000 Remanente liquido de tesorería para gastos generales 
726.838,33 €). 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al 
público, previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, 
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación; y se considerará 
definitivamente aprobado, si durante el plazo citado no se hubieran 
presentado reclamaciones. 

237/5. APROBACIÓN del expediente de modificación del Presupuesto 
por suplemento de crédito nº 100/2022. Se da cuenta de la Propuesta de 
Acuerdo del Concejal de Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, previo dictamen 
de la Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del 
siguiente tenor literal: 

El Ayuntamiento de Santander tiene suscrito un Convenio junto con el 
Ministerio de Cultura, la Gerencia de Infraestructuras y Equipamientos de 
Cultura y el Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía para la implantación 
de un Centro Asociado al Museo Nacional Centro de Arte Reina Sofía en la 
antigua sede del Banco de España en Santander. Dentro de los compromisos 
adquiridos por el Ayuntamiento de Santander se contempla la licitación y 
contratación tanto la redacción de los proyectos como de las propias obras 
que se deriven de los mismos, por lo que el Concejal Delegado de Hacienda 
que suscribe ha considerado conveniente la incoación del expediente de 
modificación del Presupuesto por suplemento de crédito con cargo al 
remanente líquido de tesorería del ejercicio 2021, para poder llevar a cabo la 
adjudicación y posterior inicio de las obras en varias anualidades, todo ello en 
el marco del convenio suscrito. 

Confeccionado e informado por la Intervención Municipal de este 
Ayuntamiento el expediente de modificación de créditos, previo el dictamen de 
la Comisión de Hacienda, se somete a la aprobación del Pleno de la 
Corporación la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1º) Aprobar al amparo de lo dispuesto en el artículo 177 del Real Decreto 
Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, por el que se aprueba el Texto refundido 
de la Ley reguladora de las Haciendas Locales, el expediente de modificación 
del presupuesto por suplemento de crédito del Presupuesto municipal vigente 
por importe de 1.500.000 € con el siguiente detalle: 

Org. Pro. Eco. Descripción Crédito 
inicial Alta Crédito 

definitivo 

01009 3340 62200 Implantación sede Asoc. Reina Sofía Banco 
España 200.000 1.500.000 1.700.000 
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Financiación: Con cargo al remanente liquido de tesorería del ejercicio 2021 
(01000.87000 Remanente liquido de tesorería para gastos generales 
1.500.000 €). 

2º) De conformidad con lo que dispone el artículo 169 del citado Real 
Decreto Legislativo 2/2004, de 5 de marzo, el expediente se expondrá al 
público, previo anuncio en el Boletín Oficial de Cantabria por plazo de 15 días, 
durante los cuales los interesados podrán examinarlo y presentar 
reclamaciones ante el Pleno de la Corporación; y se considerará 
definitivamente aprobado, si durante el plazo citado no se hubieran 
presentado reclamaciones. 

DEBATE Y VOTACIÓN DE LOS PUNTOS 234/2 – 235/3 – 236/4 – 237/5 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: D. Victoriano González Huergo 
(Concejal Ponente). 1er Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), 
D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. José María Fuentes-Pila Estrada (Grupo 
Regionalista), D. Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista), la Sra. Alcaldesa para 
señalar que el Portavoz Socialista ha superado el tiempo de intervención y debe 
concluir, y D. César Díaz Maza (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío 
Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. José María Fuentes-Pila Estrada, D. Daniel Fernández 
Gómez y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate D. Felipe Pérez Manso se ausentó, incorporándose antes de 
la votación. 

Se somete a votación la modificación del Presupuesto por suplemento de 
crédito nº 97/2022 y, una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se 
aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular y 2 
Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander; en contra 7 Concejales del Grupo 
Socialista y el Concejal del Grupo Mixto (VOX); y abstenerse 5 Concejales del Grupo 
Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS). 

Se somete a votación la modificación del Presupuesto por suplemento de 
crédito nº 98/2022 y, una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se 
aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular y 2 
Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander; en contra 7 Concejales del Grupo 
Socialista y 2 Concejales del Grupo Mixto; y abstenerse 5 Concejales del Grupo 
Regionalista. 
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Se somete a votación la modificación del Presupuesto por suplemento de 
crédito nº 99/2022 y, una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se 
aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular y 2 
Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander; en contra 7 Concejales del Grupo 
Socialista y 2 Concejales del Grupo Mixto; y abstenerse 5 Concejales del Grupo 
Regionalista. 

Se somete a votación la modificación del Presupuesto por suplemento de 
crédito nº 100/2022 y, una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se 
aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular y 2 
Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander; en contra 5 Concejales del Grupo 
Regionalista y 2 Concejales del Grupo Mixto; y abstenerse 7 Concejales del Grupo 
Socialista. 

6. DACIÓN DE CUENTA del Informe sobre cumplimiento de los 
objetivos de estabilidad presupuestaria, respecto del tercer trimestre de 
2022. Se da cuenta por la Presidencia del Informe de la Intervención General del 
tercer trimestre del 2022, en cumplimiento de lo establecido en la Orden 
HAP/2105/2012, de 1 de octubre; según el cual, previsiblemente, a 31 de diciembre de 
2022, el Ayuntamiento no se encontrará en estabilidad presupuestaria, presentando un 
déficit de financiación de 13.128.550,81 €, y que se podría superar el techo de gasto 
permitido. No obstante, debido a la suspensión de las reglas fiscales de la Ley de 
Estabilidad Presupuestaria, no resulta exigible la adopción de medidas para el 
restablecimiento del equilibrio. 

Durante la intervención de la Sra. Alcaldesa, D. Daniel Fernández Gómez 
abandona el Salón de Plenos. 

7. DACIÓN DE CUENTA del Informe de morosidad y del periodo medio 
de pago del tercer trimestre de 2022. Se da cuenta por la Presidencia del Informe 
sobre los datos del período medio de pago mensual a proveedores por parte del 
Ayuntamiento, la Empresa Municipal de Turismo M.P., S.A., la Fundación para la 
promoción de los Centros y Actividades Sociales, la Fundación Santander Creativa, el 
Instituto Municipal de Deportes y Santurban, S.A., correspondiente a los meses de julio 
a septiembre de 2022; así como del global desde noviembre de 2018. Igualmente se 
da cuenta del Informe del artículo 4 de la Ley 15/2010, de 5 de julio, correspondiente 
al tercer trimestre de 2022. 
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PATRIMONIO 
238/8. APROBACIÓN de la rectificación del Inventario de Bienes y 

Derechos del Ayuntamiento y del Instituto Municipal de Deportes, referido a 
31 de diciembre de 2021. Se da cuenta de la Propuesta de Acuerdo del Concejal de 
Economía, Hacienda, Patrimonio y Compras, previo dictamen de la Comisión de 
Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, del siguiente tenor literal: 

A la vista de la finalización de los trabajos de rectificación del Inventario 
para el ejercicio 2021. 

De acuerdo con lo previsto por los artículos 17 y siguientes del vigente 
Reglamento de Bienes de las Entidades Locales, que establecen el 
procedimiento para la formación y rectificación del inventario de los Bienes y 
Derechos de las Corporaciones Locales. 

A la vista de los informes y documentos que obran en el expediente, el 
Concejal Delegado de Patrimonio que suscribe, con el informe favorable de la 
Comisión, eleva al Pleno de la Corporación la adopción del siguiente 
ACUERDO: 

1º) Aprobar la rectificación al Inventario de Bienes y Derechos de este 
Ayuntamiento y su organismo autónomo Instituto Municipal de Deportes, 
referida a 31 de Diciembre de 2021, cuyo importe asciende a:  

* Ayuntamiento de Santander: 991.113.616,30 € 
Patrimonio municipal del suelo: 93.839.263,90 € 
Total Ayuntamiento, incluyendo el Patrimonio municipal del suelo: 

1.084.952.880,20 € 
* Instituto Municipal de Deportes: 75.757.613,95 € 
2º) Remitir una copia de los mismos, autorizada por el Secretario de la 

Corporación con el visto bueno del Presidente, a la Delegación del Gobierno y 
a la Consejería de Presidencia de la Comunidad Autónoma de Cantabria. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
la Presidencia declara que queda aprobada por mayoría, al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejales del Grupo Mixto (UxS); y abstenerse 6 
Concejales del Grupo Socialista y el Concejales del Grupo Mixto (VOX). 

URBANISMO 
239/9. APROBACIÓN definitiva del Estudio de Detalle del Área 

Específica 122 CANFRISA, en la Calle Cajo. Se da cuenta de la Propuesta de 
Acuerdo del Concejal de Urbanismo, Cultura y Transparencia, previo dictamen de la 
Comisión de Desarrollo Sostenible, del siguiente tenor literal: 

Por Acuerdo de la Junta de Gobierno Local de fecha 18 de julio de 2022, se 
aprobó inicialmente, a propuesta de Vitalitas Activos, S.L., el Estudio de 
Detalle que tiene por objeto la ordenación del Área Específica 122 CANFRISA 
en la Calle Cajo. Tras el citado acuerdo se abrió un periodo de información 
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pública y notificación a los propietarios afectados para que los mismos 
pudieran formular las alegaciones que pudieran interesar a su derecho 
abriéndose tras el citado Acuerdo un periodo de información pública. 
Transcurrido el periodo de información al público, abierto tras la citada 
aprobación inicial, no se ha presentado ninguna alegación. 

Vistos los informes emitidos por el Servicio de Urbanismo, el Servicio 
Jurídico de Fomento y Urbanismo y el Secretario General del Pleno, y a la vista 
de lo establecido en los artículos 78 de la Ley de Cantabria 2/2001, de 25 de 
junio, de Ordenación Territorial y Régimen Urbanístico del Suelo de Cantabria, 
de aplicación en virtud de lo dispuesto en el apartado 3º de la disposición 
transitoria 2ª de la Ley de Cantabria 5/2022, de 15 de julio, de Ordenación del 
Territorio y Urbanismo de Cantabria; y 127.1.c) de la Ley reguladora de las 
Bases de Régimen Local. 

El Concejal Delegado de Urbanismo, Cultura y Transparencia propone para 
su aprobación por el Pleno, previo dictamen de la Comisión de Desarrollo 
Sostenible, el siguiente ACUERDO: 

Aprobar definitivamente el Estudio de Detalle que tiene por objeto la 
ordenación del Área Específica 122 CANFRISA en la Calle Cajo. 

D. Daniel Fernández Gómez se incorpora al Salón de Plenos. 

Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
la Presidencia declara que queda aprobada por mayoría, al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista y 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander; y abstenerse 5 Concejales del Grupo Regionalista y 2 
Concejales del Grupo Mixto. 

LICENCIAS Y AUTORIZACIONES 
240/10. APROBACIÓN de la revisión de tarifas de Auto-taxi para el 

2023. Se da cuenta de la Propuesta de la Junta Local de Precios y Mercados, previo 

dictamen de la Comisión de Economía, Empleo, Desarrollo Empresarial y Transparencia, 
del siguiente tenor literal: 

Visto el escrito presentado por la Federación Cántabra del Taxi, en solicitud 
de la revisión de las tarifas de Auto-Taxi para el ejercicio 2023. 

Vista la propuesta municipal sobre revisión de las tarifas de auto-taxi para 
el ejercicio 2023, elaborada a partir del informe emitido por el Servicio de 
Ingeniería Industrial. 

Visto el informe favorable emitido por la Junta Local de Precios y Mercados, 
en su reunión ordinaria, celebrada el 21 de noviembre de 2022. 

Visto el dictamen favorable emitido por la Comisión de Economía y 
Hacienda en su sesión celebrada el 21 de noviembre de 2022. 

En virtud del Decreto 123/2002, de 17 de octubre, por el que se suprime la 
Comisión Regional de Precios de Cantabria, y se distribuyen las competencias, 
en materia de precios es competencia de la Consejería de Economía y 
Hacienda la revisión y aprobación de las tarifas del Servicio Publico en la 
modalidad de Auto-Taxi, Clase A). 
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Por lo que anteriormente expuesto, el Presidente de la Junta Local de 
Precios y Mercados que suscribe, viene a proponer al Pleno de la Corporación 
la adopción de los siguientes ACUERDOS: 

1º) Aprobar la revisión de tarifas de Auto-Taxi para el año 2023.  
La propuesta se somete a consideración de la consideración de la 

Consejería de Economía y Hacienda es la siguiente: 
* Tarifa 1: 

- De lunes a viernes de 06:00 a 22:00. 
- Los sábados de 08:00 a 15:00. 

TARIFA - 1 PROPUESTA 
Servicio mínimo 4,60 € 
Bajada de bandera 1,57 € 
Km. recorrido 1,07 € 
Hora parada 20,88 €  

* Tarifa 2: 
- De 22:00 a 06:00 horas. 
- La noche del viernes al sábado de 22:00 a 08:00 y los sábados a partir de 

las 15:00 horas. 
- Los domingos y los festivos.  
- Días de la Semana Grande de Santander, y días 24 y 31 de diciembre, a 

partir de las 15:00 horas. 
TARIFA - 2 PROPUESTA 

Servicio mínimo 5,8 € 
Bajada de bandera 2,03 € 
Km. recorrido 1,38 € 
Hora parada 27,78 € 

 
TARIFA 3 – 4 - 5 PROPUESTA 

Km. recorrido S / Transportes 
Hora Parada S / Transportes 

 
VARIOS PROPUESTA 

Bultos: Euros/Unidad 0,75 € 
Igualmente, en el período de 22 horas 00 minutos hasta las 08 horas 00 

minutos de la noche del 24-25 de diciembre, y del 31 de diciembre – 01 de 
enero, se aplicará un suplemento especial, no extensible a ningún otro día, 
cifrado en 2 €/Servicio. 

2º) Las formas de aplicación de las tarifas son las siguientes: 
1. La aplicación de las tarifas y, en particular, la bajada de bandera, 

se realizará de conformidad con lo previsto en el Reglamento regulador 
del Servicio de Auto-taxi en el término municipal de Santander. 

2. Los viajes interurbanos se facturarán conforme a lo indicado por la 
tarifa aprobada en su caso por la Consejería correspondiente. 

3º) Remitir el expediente a la Consejería de Economía y Hacienda para su 
aprobación definitiva, de acuerdo con el artículo 2 del 123/2002, de 17 
octubre, mencionado anteriormente. 
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Se somete a votación la Propuesta de Acuerdo y, una vez realizado el recuento, 
la Presidencia declara que queda aprobada por mayoría, al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander y 2 Concejales del Grupo Mixto; y abstenerse  7 
Concejales del Grupo Socialista. 

SECRETARÍA GENERAL 
11. DACIÓN DE CUENTA de Resoluciones. Se da cuenta de las 

Resoluciones dictadas por la Alcaldía y los Concejales Delegados en el periodo 
comprendido entre la convocatoria de la última sesión plenaria ordinaria y la del Pleno 
ordinario del mes de noviembre. En especial de la Resolución de Alcaldía de 7 de 
noviembre de 2022, de cese y nombramiento de la Presidenta del Consejo de Distrito 
Sudeste, y de los Decretos de Alcaldía de 27 de octubre de 2022 y 10 de noviembre de 
2022, ambos de suplencia del Primer Teniente de Alcalde.  

12. MOCIONES. De conformidad con el artículo 45 del Reglamento Orgánico 
del Pleno se han presentado las siguientes: 

241/11. MOCIÓN presentada por D. José María Fuentes-Pila Estrada, Portavoz 

del Grupo Regionalista, para la firma, con carácter inmediato, de la Adenda de la 

concesión demanial de La Remonta, del siguiente tenor: 
El pasado 24 de febrero de 2022 se aprobó por este Pleno una moción 

regionalista donde se instaba al Equipo de gobierno a ratificar la Adenda a la 
concesión demanial de La Remonta con 5 años desde la firma de dicha firma. 
En estos meses hemos visto cómo se han llevado a cabo negociaciones a 
espaldas del resto de los Concejales del Ayuntamiento, contradiciendo lo 
acordado en la moción aprobada de febrero. 

Del resultado de estas negociaciones ha dado cuenta el Concejal de 
Urbanismo a los medios de comunicación, no al resto de los Concejales ni 
usando los medios reglados como las Comisiones del Pleno, de que del 
resultado de las mismas ha derivado en que el Ministerio de Defensa haya 
propuesto que sea el Jurado de Expropiaciones quien determine el precio de 
la finca de La Remonta, de 300.000 metros cuadrados. 

Esta situación de incumplimiento de las mociones del Pleno por parte del 
área de urbanismo cuando no están de acuerdo con sus planteamientos es 
una tónica habitual que está pasando con El Cabildo, con la cubrición de la 
Plaza Porticada o de parques infantiles, con el Rema, con la reordenación 
ferroviaria o la Remonta en este caso. Es la forma de entender la democracia 
del grupo ciudadanos que, mientras que el manifiesto incumplimiento del 
pacto por su socio de gobierno es, según el Concejal de Urbanismo, una falta 
de respeto que ejerce de forma consciente, voluntaria y programada; el 
mismo Concejal que forma también consciente, voluntaria y programada no 
cumple con las mociones del Pleno. ¿Qué deberíamos decir entonces el resto 
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de Grupos municipales que vemos cómo la Concejalía de urbanismo no 
cumple con las mociones aprobadas democráticamente?. 

Por todo lo expuesto anteriormente, solicitamos a este Pleno se apruebe la 
siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

1º) La firma por parte de la Alcaldesa de la ciudad con carácter inmediato 
de la Adenda a la concesión demanial de fecha 23 de marzo de 2015 en los 
términos establecidos por la moción aprobada por este Pleno con fecha 24 de 
febrero de 2022. 

2º) Se comunique este acuerdo al Ministerio de Defensa y al INVIED O.A. 

D. José María Fuentes-Pila Estrada lee la Moción antes transcrita. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), quien solicita que conste en 
acta que, si en el futuro, el Ayuntamiento tiene que asumir cargas que no le 
corresponden, se sepa, con nombres y apellidos, quienes las han promocionado, D. 
Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista) y D. César Díaz Maza. 2º Turno: D. 
Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. Javier Ceruti García de Lago, D. 
José María Fuentes-Pila Estrada, D. Daniel Fernández Gómez y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, D. 
Vicente Nieto Ríos, D. Alvaro Lavín Muriente, D. Néstor Serrano Ortega, Dña. Miriam 
Díaz Herrera, D. Victoriano González Huergo, D. Daniel Portilla Fariña, Dña. Noemí 
Méndez Fernández, Dña. Gema Igual Ortiz, pasando a presidir el Primer Teniente de 
Alcalde, y Dña. Lorena Gutiérrez Fernández. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Regionalista, y una vez realizado el 
recuento, la Presidencia declara que queda aprobada por mayoría, al votar a favor 
11 Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del 
Grupo Regionalista y 2 Concejales del Grupo Mixto; y en contra 2 Concejales del Grupo 
Ciudadanos de Santander. 

242/12 – 243/12 
Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan las Mociones registradas en 

2º y 10º lugar por el Concejal del Grupo Mixto (VOX) y por los Grupos Popular, 

Socialista, Regionalista y Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS), 

respectivamente, para realizar un debate conjunto; y, concluido el mismo, se votarán de 

forma separada. 

l00
000

98a
30c

091
2bf

407
e61

dd0
c0d

07X

Documento firmado por: Santander,Cargo:
JOSE MARIA MENENDEZ ALONSO Secretario General del Pleno

GEMA IGUAL ORTIZ Alcaldesa
09/12/2022 14:01

http://sede.ayto-santander.es/validacionDoc/?csv=l0000098a30c0912bf407e61dd0c0d07X


C
O

P
IA

 A
U

T
É

N
T

IC
A

 q
ue

 p
ue

de
 s

er
 c

om
pr

ob
ad

a 
m

ed
ia

nt
e 

el
 C

ód
ig

o 
S

eg
ur

o 
de

/V
er

ifi
ca

ci
ón

 e
n 

ht
tp

://
se

de
.a

yt
o-

sa
nt

an
de

r.
es

/v
al

id
ac

io
nD

oc

242/12. MOCIÓN presentada por D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, el 
Concejal del Grupo Mixto (VOX), con motivo del Día contra la violencia hacia la 
mujer, del siguiente tenor literal: 

Este 25 de noviembre, con motivo del Día Contra la Violencia hacia la 
Mujer, el Ayuntamiento de Santander reitera su compromiso para acabar con 
cualquier manifestación de violencia hacia las mujeres y hacia cualquier 
hombre, niño o anciano. 

El artículo 14 de nuestra Constitución consagra el principio de igualdad 
entre todos los españoles y ofrece la garantía legal para que hombres y 
mujeres tengan los mismos derechos. 

Desde esta Corporación municipal condenamos cualquier atentado contra 
este principio constitucional por razón de nacimiento, sexo, edad, raza o 
ideología. Además, declaramos la necesidad de defender a cualquier víctima 
de violencia y de condenar por igual a los agresores y asesinos, sean hombres 
o mujeres. 

En los últimos años, algunos Partidos políticos y asociaciones han 
instrumentalizado a niñas y mujeres mediante leyes que las colectivizan y 
victimizan, presentándolas como un grupo homogéneo, oprimido e incapaz de 
valerse por sí mismo. Estos grupos de poder tratan de dividir la sociedad en 
grupos excluyentes con intereses contrarios, enfrentando a la población para 
conseguir sus intereses partidistas. 

En el intento de crear esta guerra de sexos, surgió la Ley de Violencia de 
Género, que acaba con la presunción de inocencia y discrimina al varón por el 
mero hecho de serlo. Una ley que, además, ha resultado ineficaz para 
disminuir el número de mujeres asesinadas a manos de sus parejas, mientras 
que ha abandonado a grupos como las mujeres lesbianas agredidas por sus 
parejas, también mujeres. 

Así, este 25 de noviembre, este Ayuntamiento quiere estar con todas 
aquellas personas que han sido víctimas de violencia. 

Especialmente, queremos recordar a esas mujeres y niñas que han sido 
abandonadas por el feminismo sectario, por no ser útiles para sus 
reivindicaciones. 

Alzamos la voz por las niñas, menores, tuteladas en Baleares que han sido 
explotadas sexualmente con el silencio cómplice de un gobierno indigno. 

También por todas esas mujeres que han sufrido violencia sexual a manos 
de manadas bajo el silencio cómplice de Partidos y asociaciones que han 
callado al ver la nacionalidad de los agresores. Condenamos igualmente las 
agresiones a mujeres de la política por haber expresado sus ideas en 
manifestaciones, universidades o actos políticos y a las que el feminismo 
radical no ha querido defender. 

Por último, reivindicamos nuestro modo de vida, que defiende la igualdad 
frente a culturas que no respetan a la mujer. 

Actualmente, asistimos con preocupación a la infiltración de esos modos de 
vida en nuestros barrios, poniendo en riesgo la convivencia y la seguridad de 
las mujeres. 

En muchos lugares del mundo, la violencia hacia las mujeres forma parte 
de culturas donde se las trata como un ser inferior o se las aboca a prácticas 
como la ablación genital femenina o los matrimonios forzosos. 
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En consecuencia, el Pleno del Ayuntamiento de Santander: 
1º) Condena todo ataque violento ejercido contra cualquier persona con 

independencia de su sexo, edad o ideología. 
2º) Rechaza la colectivización y victimización de las mujeres, así como la 

criminalización del hombre por el hecho de serlo. 
3º) Reivindica la cultura occidental, basada en la igualdad, frente a modos 

de vida que tratan a la mujer como un ser inferior al hombre 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal lee la Moción antes transcrita. 

243/12. MOCIÓN presentada por los Portavoces de los Grupos Popular, 
Socialista, Regionalista y Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo 
Mixto (UxS), con motivo del Día internacional de la eliminación de la violencia 
contra la mujer, del siguiente tenor literal: 

La Asamblea General de las Naciones Unidas, con el ánimo de poner el foco 
en la violencia que se ejercía contra las mujeres por el hecho de serlo, en 
1999 decidió declarar el 25 de noviembre como Día Internacional de la 
Eliminación de la Violencia contra las Mujeres. Se nos insta a todas y todos a 
la tarea de concienciación y sensibilización. 

Los Ayuntamientos, Diputaciones Provinciales, Cabildos y Consejos 
Insulares queremos manifestar nuestra repulsa hacia todas las formas de 
violencia recogidas en el Convenio de Estambul y nos sumamos a todas las 
voces que claman por un futuro en igualdad y libre de violencias. 

Mas de 1.160 mujeres asesinadas por su pareja o expareja desde que hay 
registro en 2003. Asesinadas por ser mujeres. Debemos sumar a esta 
escalofriante cifra todas aquellas violencias ejercidas contra las mujeres y 
señaladas en el citado Convenio. Son pérdidas inasumibles en una sociedad 
avanzada y moderna. Estamos ante una cuestión de Estado, de salud pública 
y un grave atentado a los Derechos Humanos. 

Tenemos delante una realidad innegable que nos interpela a todos y todas 
a una acción firme en pro de la erradicación de la violencia contra las mujeres 
y de las actitudes sociales que la toleran, la justifican o incluso la banalizan, 
debemos intensificar esfuerzos para combatir el machismo y condenar todas 
las actitudes, prácticas y conductas que consienten y reproducen las violencias 
machistas. 

La legislación española ha tenido importantes avances normativos llegando 
a contar con una legislación que es un referente para muchos Estados, siendo 
España el primero en acordar, en 2017, un Pacto de Estado contra la Violencia 
de Género. Es tiempo de que la sociedad tome conciencia e interiorice que, 
como ha dicho la Organización de las Naciones Unidas, la violencia contra las 
mujeres es una vulneración de los derechos humanos que alcanza 
proporciones pandémicas. 

Observamos con preocupación el aumento en nuestro país del número de 
mujeres que tienen algún sistema de seguimiento policial, de igual manera el 
incremento de menores en situación de vulnerabilidad, ya que la violencia que 
sufren las madres se extiende a ellos. Alertamos del aumento de la violencia 
vicaria (47 menores desde 2013) y mostramos nuestra preocupación por el 
desamparo que sufren los huérfanos y huérfanas. 
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Aunque parezca obvio, quizás no esté de más recordar que las mujeres no 
desean ser víctimas, no desean ser valientes, quieren ser simplemente libres. 

Por todo ello, los Gobiernos Locales, reunidos en la FEMP: 
1º) Invitamos a todas la Entidades Locales a adherirse a esta Declaración, 

y apoyamos todas las voces que trabajan por un futuro libre de violencias. 
2º) Ratificamos nuestro compromiso con el Pacto de Estado contra la 

Violencia de Género y recordamos la necesidad de continuar avanzando en su 
desarrollo, así como el especial papel que juegan los Ayuntamientos. 

3º) Debemos seguir trabajando en la ruptura del silencio, la sensibilización 
y concienciación a la ciudadanía del problema estructural de la sociedad que 
supone la violencia machista. 

4º) Instamos a mejorar la coordinación continua entre los diversos agentes 
sociales implicados en la violencia contra las mujeres. Debemos mejorar la 
respuesta institucional a todos los niveles, evitando el riesgo de victimización 
secundaria y mejorando la confianza de las víctimas. 

5º) Demandamos la utilización de todos los recursos que sean necesarios 
en la asistencia, ayuda y protección de las víctimas, sus hijos e hijas. 

6º) Debemos impulsar el debate social para que lo público deje de ser 
privado. Los Ayuntamientos somos la mayoría de las veces el primer recurso 
y, en ocasiones, el único del que disponen las mujeres en búsqueda de reparo 
y denuncia de la violencia que sufren. 

7º) Creemos de suma importancia dar un impulso a la formación de los 
agentes implicados para garantizar una respuesta especializada e integral a 
las víctimas. 

La Sra. Alcaldesa lee la Moción antes transcrita. 

Durante la lectura de las mociones se ausentaron del Salón de Plenos, 
incorporándose antes de la votación, Dña. Amparo Coterillo Pérez, D. Javier González 
de Riancho Elorza, D. Néstor Serrano Ortega y D. José María Fuentes-Pila Estrada. 
Igualmente se ausentaron D. Daniel Fernández Gómez y D. Felipe Pérez Manso. 

VOTACIÓN DE LAS MOCIONES 242/12 – 243/12 

Se somete a votación la Moción del Grupo Mixto (VOX) y, una vez realizado 
el recuento, la Presidencia declara que queda desestimada por mayoría, al votar a 
favor el Concejal del Grupo Mixto (VOX); y en contra 11 Miembros del Grupo Popular, 6 
Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, el Portavoz del 
Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS). Se computan 
como abstenciones los votos de D. Daniel Fernández Gómez y D. Felipe Pérez Manso, 
en aplicación del artículo 53.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del 
Salón de Sesiones una vez iniciada la deliberación del asunto, sin estar presentes en el 
momento de la votación. 
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Se somete a votación la Moción de los Grupos Popular, Socialista, 
Regionalista, Ciudadanos y Mixto (UxS) y, una vez realizado el recuento, la 
Presidencia declara que se aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 6 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 
el Portavoz del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS); y 
en contra el Concejal del Grupo Mixto (VOX). Se computan como abstenciones los 
votos de D. Daniel Fernández Gómez y D. Felipe Pérez Manso, en aplicación del 
artículo 53.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del Salón de Sesiones 
una vez iniciada la deliberación del asunto, sin estar presentes en el momento de la 
votación. 

244/12. MOCIÓN presentada por D. José María Fuentes-Pila Estrada, Portavoz 
del Grupo Regionalista, instando al Equipo de gobierno a la inmediata 
presentación del Proyecto de Presupuestos, del siguiente tenor: 

La Administración Local es la más cercana a la ciudadanía. Una cercanía 
que se manifiesta en la repercusión que los servicios y políticas municipales 
tienen sobre sus vecinos y en la participación de éstos en sus políticas. Es por 
ello fundamental que esta cercanía y vinculación se vea planificada en cuanto 
al destino de los recursos municipales en relación con los servicios básicos y 
esenciales como son las obras y servicios, suministros, pero también respecto 
a los proyectos del equipo de gobierno vinculados a la mejora de la ciudad, 
innovación, participación, servicios sociales, apoyo a colectivos y a cualquier 
expectativa que deba gestionar el Ayuntamiento. 

En este sentido el momento más trascendental del año para el 
Ayuntamiento y para cualquier Administración pública, es el relativo a la 
aprobación del presupuesto lo cual se configura legalmente como una 
obligación del Equipo de gobierno que gestiona la ciudad. 

En esta ciudad el Equipo de gobierno no sólo no fue capaz de aprobar el 
Presupuesto del presente año, sino que incumpliendo la ley ni siquiera se ha 
molestado en presentar el Proyecto de Presupuesto de este año cuya fecha 
límite era el 15 de octubre, fecha en la que debería haberlo remitido a este 
Pleno para su aprobación, enmienda o devolución según la Ley de Haciendas 
Locales. Siendo ésta una de las principales obligaciones del equipo de 
gobierno de la ciudad no hay constancia de que se esté elaborando, ni 
negociando ni mucho menos contando con la oposición para su consenso y 
aprobación. Un Presupuesto más necesario que nunca en unas fechas donde 
los vecinos vemos como se disparan las hipotecas, sube la luz y el agua, se 
eleva la inflación en más de dos dígitos, …, y donde este Ayuntamiento en vez 
de presentar un presupuesto acorde a las circunstancias que, en la medida de 
sus posibilidades, intente ayudar a los vecinos de Santander, en cambio no 
presenta nada como muestra de desidia e irresponsabilidad. Cuando el los 
vecinos más lo necesitan, este ayuntamiento se está poniendo de perfil. 

Un Equipo de gobierno en el que su portavoz declara que cree que lo más 
probable es que la ciudad no disponga de nuevos Presupuestos para 2023 
dejando claro la nula voluntad de asumir la responsabilidad que, como 
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gestores de lo público, tienen con los ciudadanos de Santander. Es vital para 
la ciudad que dejen de boicotearse entre ustedes y por ende a todos los 
santanderinos y tomen de una vez las riendas de la ciudad y de la gestión del 
Ayuntamiento. Ejerzan como mínimo las obligaciones que la ley les confiere 
como responsables del equipo de gobierno. 

Es por ello que los Regionalistas de Santander exigimos al Equipo de 
gobierno que presente de forma inmediata unos Presupuestos para los 
santanderinos porque es esencial que los vecinos de nuestra ciudad conozcan 
en qué se va a gastar sus impuestos el Equipo de gobierno y qué prioridades 
tiene en la situación actual. Unos Presupuestos más necesarios que nunca a 
tenor de la situación económica actual y del presumible empeoramiento 
económico que nos depararán los meses venideros. Exigimos en definitiva 
premura, agilidad y compromiso al Equipo de gobierno, para que no llegue 
tarde una vez más. 

Por todo lo expuesto, presentamos a este Pleno la aprobación de la 
siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

1º) El Pleno de la Corporación reprueba la gestión del Equipo de gobierno 
PP - Cs al haber incumplido el artículo 168.4 del Texto refundido de la Ley 
reguladora de las Haciendas Locales por no presentar a este Pleno el 
Presupuesto del Ayuntamiento antes del 15 de octubre. 

2º) Instar al equipo de gobierno PP - Cs a la inmediata presentación del 
Proyecto de Presupuestos de la ciudad. 

D. José María Fuentes-Pila Estrada lee la Moción antes transcrita. 

Durante la lectura de la Moción se reincorpora a la Sesión D. Daniel Fernández 
Gómez, Portavoz del Grupo Socialista, quien propone como enmienda transaccional, 
sustituir la propuesta de acuerdo, dándole la siguiente redacción: 1º) El Pleno de la 
Corporación reprueba la gestión de la Alcaldesa por incumplimiento del artículo 168 de 
la Ley de Haciendas Locales al no haber tramitado hasta el Pleno el Presupuesto de 
2022, e igualmente por incumplimiento del artículo 168.4 por no haber presentado el 
proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de Santander para el año 2023 
superando ampliamente la fecha límite del 15 de octubre. 2º) Instar a la Alcaldesa a la 
inmediata presentación del proyecto de Presupuesto General del Ayuntamiento de 
Santander para el año 2023. 

El Portavoz del Grupo Regionalista rechaza la enmienda. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. Daniel Fernández Gómez 
(Grupo Socialista) y D. Victoriano González Huergo (Grupo Popular). 2º Turno: D. 
Guillermo Pérez-Cosío Mariscal y D. Miguel Saro Díaz. 
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Durante la primera parte del debate se incorporó a la sesión D. Felipe Pérez 
Manso y se ausentaron y reincorporaron Dña. Concepción González González, D. César 
Díaz Maza, D. Alvaro Lavín Muriente, Dña. Margarita Rojo Calderón, D. Miguel Saro 
Díaz, Dña. María Antonia Mora González y D. Vicente Nieto Ríos. 

Llegados a este punto y siendo las 11:50 horas, por la Presidencia se 
interrumpe el debate para que los miembros de la Corporación puedan asistir, en la 
Plaza del Ayuntamiento, al minuto de silencio con motivo de la guerra en 
Ucrania. 

Se reanuda la sesión a las 12:10 horas, sin la presencia de D. Javier Ceruti 
García de Lago, Dña. Lorena Gutiérrez Fernández y D. Miguel Saro Díaz. 

La Presidencia ordena continuar con el 2º Turno de intervención, concediendo 
el uso de la palabra, seguidamente, a D. José María Fuentes-Pila Estrada y D. Daniel 
Fernández Gómez. Cierre de intervenciones: la Sra. Alcaldesa. 

Durante las intervenciones de la segunda parte del debate se incorporaron a la 
Sesión D. Javier Ceruti García de Lago, Dña. Lorena Gutiérrez Fernández y D. Miguel 
Saro Díaz.  

Se somete a votación la Moción del Grupo Regionalista, y una vez realizado el 
recuento, por la Presidencia se declara que se produce un empate, al votar a favor 7 
Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista y el Concejal del 
Grupo Mixto (UxS); en contra 11 Miembros del Grupo Popular y 2 Concejales del Grupo 
Ciudadanos de Santander; y abstenerse el Concejal del Grupo Mixto (VOX). 

Seguidamente, se somete la moción a una segunda votación y, una vez 
realizado el recuento, persiste el empate, al votar a favor 7 Concejales del Grupo 
Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS); en 
contra 11 Miembros del Grupo Popular y 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de 
Santander; y abstenerse el Concejal del Grupo Mixto (VOX). En consecuencia, en 
aplicación del artículo 55.2 del Reglamento Orgánico del Pleno, al decidir el voto de 
calidad de la Presidenta, la moción es desestimada. 

245/12. MOCIÓN presentada por D. Jesús Goñi Saturio, Concejal del Grupo 
Regionalista, instando para que el encendido de las luces navideñas se limite a 
un horario, del siguiente tenor: 

Europa se enfrenta este invierno a uno de sus mayores retos tras la 
Segunda Guerra Mundial y la pandemia COVID-19: La escasez energética. 
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Desde la invasión rusa en Ucrania los europeos hemos visto como mes a mes 
nuestras facturas de energía y por extensión, del resto de materias primas y 
productos han ido incrementándose sin cesar. Por primera vez en décadas, los 
países europeos están imponiendo planes de racionamiento energético con el 
objeto de detener la escalada sin freno de los precios de la energía.  

Los expertos avisan de que la situación todavía será peor si, tanto 
Administraciones como ciudadanos, no reducimos el consumo energético en 
los próximos meses de invierno en los cuales la energía solar es más escasa y 
provocará una mayor dependencia del gas para cubrir la demanda. En algunos 
países de nuestro entorno el miedo a un apagón global durante este invierno 
se ha colado en el debate político.  

Expertos indican que la pobreza energética en España podría 
incrementarse cerca del 20 % por los altos precios del gas y la luz durante 
este invierno. La referencia para los contratos de electricidad que se negocian 
en España de cara a todo 2023 (YR-23) se dispara hasta los 200 € por MWh 
de media en el año completo y en el MIBGAS (mercado ibérico del gas), los 
precios del mercado de futuros para 2023 llegan hasta los 180,59 €/MWh. Una 
cota que supera incluso al último trimestre de este año. 

En esta complicada situación tendrá lugar, como todos los años, la 
tradicional celebración de Navidad, durante la cual las calles más céntricas de 
la ciudad se engalanan con las populares luces navideñas para el disfrute de 
santanderinos y visitantes. Muchas ciudades de todos los colores políticos han 
adoptado medidas de ahorro, bien reduciendo el número de luces, los días de 
encendido o sus horas de activación. En esta tesitura y según hemos podido 
saber por los medios de comunicación, Santander pretende tenerlas 
encendidas a partir del 2 de diciembre de lunes a jueves en horario de 17:45 
a 00:00, de viernes a lunes de 17:45 a 02:00 incluyendo el día 1, 5 y 6 de 
enero y, hasta las 07:00 los días de Nochebuena, Navidad y Nochevieja. 

Afortunadamente, como en casi todas las ciudades la tecnología de dicha 
iluminación será de led. No obstante, dicha cuestión no será un acicate para 
impedir que se produzca una mayor demanda de energía y, por consiguiente, 
siga aumentando el precio del MWh. Los regionalistas creemos que estas 
navidades, lejos de ser como las de todos los años debían confeccionarse con 
una premisa de mayor sostenibilidad dada la actual coyuntura que 
atravesamos y también, de mayor imaginación con una mayor programación 
de actividades para niños y adultos y acciones destinadas a dinamizar nuestro 
comercio en la temporada navideña. 

Pensar que todo sigue igual con la situación anteriormente expuesta es no 
dar una respuesta sensata a la preocupante situación que atravesamos que, 
independientemente del consumo de las luminarias, es una oportunidad de 
dar ejemplo y tomar conciencia social para entre todos capear la crisis 
energética. No parece consecuente que nuestros comercios a las 22:00 horas 
apaguen sus negocios y la ciudad mantenga el alumbrado navideño encendido 
hasta las 00:00, 02:00 o 07:00 de la mañana, según el día. 

Por todo lo expuesto, presentamos a este Pleno la aprobación de la 
siguiente PROPUESTA DE ACUERDO: 

Instar al Ayuntamiento de Santander a encender las luces navideñas en 
horario de 17:45 a 22:00 horas de domingo a jueves, de 17:45 a 00:00 horas 
los viernes y sábados y hasta las 02:00 horas los días 24, 25 y 31 de 
diciembre y 4 y 5 de enero. 
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D. Jesús Goñi Saturio lee la Moción antes transcrita, indicando que los datos 
sobre el horario han sido obtenidos de la prensa, y parecer ser que no es una 
información correcta. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. 
Néstor Serrano Ortega (Grupo Socialista) y Dña. Lorena Gutiérrez Fernández (Grupo 
Popular). 2º Turno: D. Jesús Goñi Saturio y Dña. Lorena Gutiérrez Fernández. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, D. José 
María Fuentes-Pila Estrada y D. Pedro Nalda Condado. Igualmente se ausentó Dña. 
Amparo Coterillo Pérez. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Regionalista y una vez realizado el 
recuento, la Presidencia declara que se desestima por mayoría, al votar a favor 7 
Concejales del Grupo Socialista, 4 Concejales del Grupo Regionalista y el Concejal del 
Grupo Mixto (UxS); y en contra 11 Miembros del Grupo Popular, 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (VOX). Se computa 
como abstención el voto de Dña. Amparo Coterillo Pérez, en aplicación del artículo 53.2 
del Reglamento Orgánico del Pleno, al ausentarse del Salón de Sesiones una vez 
iniciada la deliberación del asunto, sin estar presente en el momento de la votación. 

246/12. MOCIÓN presentada por D. José María Fuentes-Pila Estrada, Portavoz 
del Grupo Regionalista, para la rehabilitación y puesta en valor de La Casa 
Rosales y de la finca colindante, del siguiente tenor: 

Santander nos sorprende a cada paso. La joya del norte, capital de 
Cantabria, guarda en sus calles tesoros que nos deleitan con un simple paseo 
por sus barrios. El incendio de la ciudad, la explosión del cabo Machichaco, la 
guerra civil fueron heridas abiertas que marcaron el devenir urbanístico y 
patrimonial de nuestra ciudad. Los sucesivos Gobiernos municipales tampoco 
contribuyeron a mantener en muchos casos un patrimonio digno de conservar 
y preservar en herencia a nuestros hijos. El teatro Pereda, la muralla Carlista 
de la Calle Alta, el Cabildo, el Castillo de Corbanera, batería de Cabo Menor, 
…, no han sido destruidos por un acontecimiento externo y violento, si no por 
la desidia y la dejadez de los sucesivos Gobiernos municipales. 

Este Grupo regionalista está comprometido con la conservación del 
patrimonio de la ciudad, de ese patrimonio que la hace única, que configura 
su idiosincrasia y que es resultado de una época, de un pensamiento, de una 
forma de entender la ciudad. Por eso volvemos a traer a este Pleno una de 
esas heridas abiertas que desgraciadamente jalonan la ciudad. Una herida 
abierta que se encuentra en uno de los lugares más emblemáticos de 
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Santander: La zona de Cabo Menor y Cabo Mayor. En ese entorno 
privilegiado, en un promontorio natural se encuentra la Finca La Mataleña con 
su imponente casona conocida según las circunstancias como El Bohío, de 
Rosales, La filipina o simplemente de Las hiedras. En ella podemos atisbar lo 
que fue una casa de gran empaque, con un mirador al mar que impresiona y 
que uno se imagina cómo será la contemplación desde él de nuestro mar 
cantábrico, nuestra bahía y nuestras montañas. En esa Finca La Mataleña, así 
sin “s”, se encuentra la mencionada casona en el actual Avenida del Faro nº 
22. Una parcela de más de 6.000 metros cuadrados que alberga una 
construcción que data de 1933, cuando un ciudadano en nombre y 
representación de José Rosales (1967/1950) millonario, nacido en Filipinas, 
presentó ante el Ayuntamiento de Santander una solicitud para construir una 
casa de campo u hotel para la familia. El promotor del inmueble había sido 
director de la Compañía general de Tabacos de Filipinas y en el gran salón de 
la Casona recibía a sus contactos y colaboradores. Él había fallecido en 
Barcelona en 1950 y de ahí que en Cueto fuera conocida popularmente como 
la casa del filipino. 

El devenir de la casona y de la propia historia hizo que, entre otras cosas, 
fuera incautada por el Consejo Interprovincial de Santander, Palencia y 
Burgos, nombre del órgano político que administraba tanto la entonces 
provincia de Santander como algunas fracciones de Palencia y Burgos, que 
habían quedado bajo control republicado para instalar allí al Gobierno Vasco 
tras la caída de Bilbao. Un lugar privilegiado en lo natural, pero no tanto en lo 
militar al estar enclavada la casa en las proximidades de la batería de costa de 
Cabo Mayor la cual era objetivo militar preferente del bando nacional y la 
legión Condor. 

La edificación fue obra de D. Valentín Ramón Lavín Casalís (Santander, 
Cantabria, 1863 - ibidem, 1939), un arquitecto y urbanista que dejó tremenda 
impronta en la ciudad con obras tan emblemáticas como el edificio de 
Bomberos Voluntarios, la propuesta de ampliación de la ciudad hacia el 
Sardinero, Quinta los Pinares o Casa Santos, …, y hermano de Fernando Lavín 
Casalís, quien fue Alcalde de Santander desde 1892 hasta 1893. La casona 
consta de dos cuerpos unidos por otro de enlace y con dos plantas generales, 
más una de ático para las habitaciones de la servidumbre y otra de sótano 
para la caldera de calefacción y lavaderos, planta baja, hall comedor, 
despacho, tocadores, dormitorios, sala de costura, …, en total casi mil metros 
cuadrados de casa. La casa de la familia originaria Rosales fue pasando por 
varias manos hasta ser definitivamente adquirida por el Ayuntamiento de 
Santander hace unos pocos años pasando a ser parte de su patrimonio. 

Desde este Grupo regionalista consideramos esencial el mantenimiento y 
recuperación de la memoria patrimonial de la ciudad, una memoria de la que 
este consistorio es el máximo encargado y máximo responsable a pesar de 
que a veces no lo parezca. Este caso es un ejemplo evidente de deterioro del 
patrimonio material del Ayuntamiento, de la propia memoria de la ciudad, y 
los Regionalistas no estamos dispuestos a que vuelva a caer en la ruina otro 
edificio que forma parte de la historia de Santander y de Cantabria. Una 
intervención que entendemos pasa por el estudio de su estado, su 
rehabilitación y su puesta en valor tanto histórica, como natural-paisajística y 
cultural. Una recuperación y puesta en valor que puede generar unas 
sinergias transformadoras de la zona aumentando el ya enorme valor natural 
y paisajístico de la zona y permitiendo recuperar una parte de la memoria de 
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la ciudad. 
Por todo lo expuesto, presentamos a este Pleno la aprobación de la 

siguiente PROPUESTA DE ACUERDO:  
1º) Se proceda a la rehabilitación y puesta en valor de la denominada Casa 

Rosales y de la finca colindante. 
2º) Que se realice un concurso de ideas destinado a dar un fin adecuado a 

dicho edificio, preferentemente cultural y vinculado al patrimonio natural y 
paisajístico de la zona. 

D. José María Fuentes-Pila Estrada lee de forma resumida la Moción antes 
transcrita. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. Javier González de 
Riancho Elorza (Grupo Socialista) y D. Victoriano González Huergo (Grupo Popular). 2º 
Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. Javier Ceruti García de Lago, D. José 
María Fuentes-Pila Estrada, D. Javier González de Riancho Elorza y D. Victoriano 
González Huergo. 

Durante el debate Dña. Concepción González González se ausentó, 
incorporándose antes de la votación. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Regionalista, y una vez realizado el 
recuento, la Presidencia declara que se aprueba por unanimidad, al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 4 Concejales del Grupo 
Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y 2 Concejales del 
Grupo Mixto. 

247/12. MOCIÓN presentada por D. Daniel Fernández Gómez, Portavoz del 
Grupo Socialista, para convocar una reunión extraordinaria de la Comisión 
Sociosanitaria con un punto relativo a la reactivación de la Unidad de Educación 
y Salud Pública, del siguiente tenor: 

La ONU ha advertido de la necesidad de tomar medidas urgentes y 
especiales tras el aumento de suicidios y del consumo de drogas desde la 
irrupción de la pandemia de la COVID-19. 

El Servicio de Urgencias de Marqués de Valdecilla recibe al menos a una 
persona cada día por conductas suicidas. Y los profesionales de la salud 
mental en Cantabria ponen el foco en la población joven, a la vez que alertan 
de un cambio significativo de este problema, según el Jefe de Servicio de 
Psiquiatría del centro hospitalario en una noticia del Diario Montañés del 
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pasado 28 de octubre. 
Tampoco podemos obviar que las carencias de la sanidad pública en 

materia de salud mental vienen de lejos. Acortar la distancia para conseguir 
que la atención sea la demandada es una cuestión de voluntad política y de 
coordinación entre Administraciones, profesionales de la Salud y sectores 
implicados. 

Esta moción no puede entenderse como una enmienda a la totalidad de las 
políticas de salud del Consistorio. Pero sí pretende ser una llamada de 
atención, que no es ni siquiera la de nuestro Grupo, sino la de la sociedad que 
está pidiendo ayuda a las instituciones. 

Mientras debatíamos sobre Ordenanzas fiscales, tasas, impuestos y demás 
cuestiones del Orden del día del pasado Pleno de octubre, un grupo de 
alumnos del Instituto Torres Quevedo se manifestaba a las puertas del 
Consistorio reclamando mayor atención, diagnóstico y detección temprana, 
además de más visibilidad para los problemas de salud mental en los jóvenes.  

Tenemos mucho pendiente por hacer para colocar la salud mental en un 
lugar prioritario para el Ministerio, la Consejería de Salud y el propio 
Ayuntamiento. 

El Consejo Interterritorial de Salud aprobó, el 2 de diciembre de 2021, la 
Estrategia de Salud Mental del Sistema Nacional de Salud, en la que se incluye 
como línea estratégica la detección precoz, prevención y abordaje de la 
conducta suicida y se pondrá de relieve la importancia del enfoque social y 
asistencial, añadido al sanitario. Una estrategia que necesitará para su 
despliegue del resto de Administraciones, y por supuesto la más cercana, las 
entidades locales. 

El Gobierno de Cantabria ha aprobado este mes de noviembre el Plan de 
Salud Mental para el periodo 2022/2026. 

El Ministerio de Sanidad y la Federación Española de Municipios y 
Provincias (FEMP) renovaron su Acuerdo el 19 de julio de este año 2022, en el 
que se incorporan fondos del Plan de Acción de Salud Mental para la mejora y 
el bienestar emocional de la población. 

El Ayuntamiento de Santander debe implicarse porque estamos hablando 
de la salud de nuestros administrados, los vecinos y vecinas de la ciudad. 

Dependen por lo tanto de nuestros esfuerzos como institución algunas 
cuestiones como la concienciación, la prevención y el cuidado comunitario de 
los problemas que hay asociados a la salud mental, además de centrarnos en 
la juventud de Santander desde diferentes ámbitos para lograr una mayor 
eficacia. 

Desde el Grupo Socialista somos plenamente conscientes de la existencia 
de una colaboración positiva con entidades fundamentales en el abordaje de 
las enfermedades mentales, como el Colegio de Psicólogos, Padre Meni, 
Proyecto Hombre, Fundación Acorde, ASCASAM, entre otros. Hay también 
programas de actividades de promoción de la salud que siempre suman de 
cara a la adopción de estilos de vida saludables y de cuidado de la salud. 

Pero es suficiente. Queda mucho camino por delante. Hay que orientar 
recursos, establecer unas líneas de trabajo, implicación y coordinación de 
diferentes Servicios y Concejalías, trabajadores municipales, profesionales de 
la educación y de la medicina, los centros escolares, asociaciones de padres, e 
incluso de alumnos, el Consejo de la Juventud, el Consejo Escolar Municipal 
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(si algún día se da cumplimiento al Acuerdo de este Pleno), etc. 
Todos sabemos que hablar de suicidio es delicado, y que durante años ha 

sido tabú para los medios de comunicación, pero los datos están ahí para que 
seamos, entre todos, parte de la solución.  

Pero no sólo conocemos por los datos y por las noticias. Santander es una 
ciudad en la que llegan boca a boca desenlaces traumáticos que han 
conmocionado a la comunidad escolar porque llegamos tarde. 

En nuestra ciudad hubo entre 2014 y 2016 un promedio de 18 suicidios al 
año, pero las cifras están aumentando en toda España. Según los datos del 
Observatorio de Biopolítica por cada suicidio se producen 20 intentos. Y se 
producen 10 suicidios al día (uno por cada 2 horas y media). En 2020, 
fallecieron en España 3.941 personas por suicidio. 

Los profesionales de Salud Mental nos alertan del problema que se ha 
acrecentado con la pandemia, y que ha colocado a nuestros jóvenes en 
situaciones de mucha más vulnerabilidad que la que todos nosotros vivimos 
cuando pasamos la adolescencia. 

La OMS admite que uno de cada siete jóvenes de entre 10 a 19 años 
padece algún trastorno mental. Y ha advertido de que, aunque la prevención 
del suicidio es compleja, es posible.  

Para abordarla hay que atender a tres variables fundamentales: El correcto 
manejo terapéutico de los trastornos mentales, el control de factores de 
riesgo externos, y la educación y sensibilización, siendo en este último punto 
en el que es fundamental trabajar desde las Administraciones locales, como ya 
detallamos en la moción que se aprobó en 2019 para elaborar una Estrategia 
Municipal contra el Suicidio que no se ha llevado a cabo. 

Tampoco observamos avances relevantes en otras medidas que se han 
aprobado durante esta legislatura relacionadas con la Salud Mental, como la 
elaboración de una Estrategia Municipal contra la Soledad no deseada (moción 
de febrero de 2021), o la creación del Consejo Escolar Municipal (aprobado en 
julio de 2020) que sería un buen canalizador de necesidades y propuestas.  

Ni tan siquiera se ha reactivado la Unidad de Educación y Salud Pública que 
acordamos 25 de los 27 Concejales de la Corporación en el II Plan de Choque. 
Una unidad creada en 2009 pero a la que nunca se ha dotado de recursos 
suficientes para que sea eficaz. Y una unidad que podía haber servido para 
elaborar un Plan Municipal de Salud cuya finalidad sea la de sistematizar y 
planificar el reto que incluye estar dentro de Ciudades Saludables de la OMS.  

Desde el Grupo Municipal Socialista instamos a que se cumpla lo ya 
aprobado, pero proponemos dar un paso más y desarrollar, desde nuestras 
competencias, un Plan Municipal de Salud Mental junto a especialistas, 
entidades sociales, educadores y padres de cara a prestar una atención 
temprana. 

Es esencial que el Plan actúe en la prevención y detección temprana de las 
señales y síntomas iniciales formando para ello a los profesionales municipales 
de los Servicios Sociales en detección de riesgo e intervención, y 
estableciendo protocolos de urgencia entre diferentes departamentos sociales, 
sanitarios y administrativos ante las situaciones con conductas peligrosas o de 
riesgo para la vida del paciente, realizando formación especializada para los 
servicios de emergencias como Policías locales o Bomberos en sus 
intervenciones de urgencia. 
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Hay que impulsar además políticas de sensibilización y concienciación para 
poder intervenir de manera temprana y eficaz antes de la aparición de 
conductas disruptivas. 

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista presenta la siguiente 
PROPUESTA DE RESOLUCIÓN: 

1º) Convocar de manera extraordinaria, y en el plazo de un mes, la 
Comisión Sociosanitaria en la que se incluya en el orden del día la reactivación 
de la Unidad de Educación y Salud Pública que se creó en 2009, con el 
objetivo además de dotarla de recursos económicos y de los medios humanos 
y técnicos que sean necesarios  

2º) Que la Comisión, con la intención de agilizar trámites, estrategias y 
métodos eficaces de actuación, constituya un grupo de trabajo con 
representantes del Colegio de Médicos y Psicólogos, Técnicos de las 
Concejalías concernidas (áreas de Salud, Servicios Sociales, Educación, 
Juventud y Protección Ciudadana) para elaborar un Plan Municipal de Salud y 
de manera primordial un Plan de Salud Mental. 

D. Daniel Fernández Gómez lee la Moción antes transcrita. 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal del Grupo Mixto (VOX), propone 
como enmienda transaccional, añadir dos nuevos Acuerdos con la siguiente redacción: 
3º) Instar a la Consejería de Sanidad y a la de Educación y Formación Profesional del 
Gobierno de Cantabria a llevar a cabo de forma conjunta un Plan de Prevención de 
conductas lesivas y del suicido en menores de 16 años, dotando de formación y 
recursos a los profesionales que están en contacto con niños y adolescentes 
(pediatras, médicos de atención primaria y personal educativo) para la detección de 
síntomas depresivos y la localización precoz de conductas suicidas en jóvenes y 
menores de edad. 4º) Instar a la Consejería de Sanidad a estudiar las posibles causas 
de la disparidad del número de suicidios entre hombres y mujeres (2930/1011 en 
ámbito nacional y 36/10 en Cantabria durante 2020, datos INE) y a la elaboración de 
un Plan de Prevención de conductas lesivas y del suicidio en hombres" 

Dña. Noemí Méndez Fernández, Concejala del Grupo Popular, propone como 
enmienda transaccional, modificar la propuesta de acuerdo con los siguientes 
acuerdos: 1º) Instar a la Consejería de Sanidad del Gobierno de Cantabria a desarrollar 
un Plan de Salud en un marco temporal inmediato, que marque las directrices en salud 
pública y sanidad en Cantabria y, por ende, en el municipio de Santander. 2º) Que tal 
y como se refleja en el artículo 8.2 de la LOSCAN, el Sistema Sanitario Público de 
Cantabria incluya entre los servicios sanitarios que presta, los desarrollados en los 
establecimientos sanitarios de otras Administraciones públicas o de ámbito privado, 
cuando sean financiados por el Gobierno de Cantabria tal y como consta en la Ley y en 
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los términos que prevean los respectivos acuerdos, convenios, conciertos, o cualquier 
otro instrumento admitido en derecho para la posible implicación del Ayuntamiento de 
Santander en las materias de salud pública que se consideren oportunas para mejorar 
la salud de los ciudadanos. 

El Portavoz del Grupo Socialista rechaza ambas enmiendas. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), Dña. Myriam Martínez Muñoz 
(Grupo Regionalista) y Dña. Noemí Méndez Fernández (Grupo Popular). 2º Turno: D. 
Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Dña. Myriam Martínez Muñoz, D. Daniel Fernández 
Gómez y Dña. Noemí Méndez Fernández. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, D. 
Alvaro Lavín Muriente, D. Pedro Nalda Condado, Dña. Lorena Gutiérrez Fernández, D. 
José María Fuentes-Pila Estrada, D. Javier González de Riancho Elorza, D. Felipe Pérez 
Manso, D. Miguel Saro Díaz y D. Mario Brígido Fernández. Igualmente se incorporó 
Dña. Amparo Coterillo Pérez; y se ausentó D. Rafael de la Iglesia Barbolla, 
Viceinterventor Municipal. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Socialista, y una vez realizado el 
recuento, la Presidencia declara que se desestima por mayoría, al votar a favor 7 
Concejales del Grupo Socialista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el 
Concejal del Grupo Mixto (UxS); y en contra 11 Miembros del Grupo Popular y el 
Concejal del Grupo Mixto (VOX); y abstenerse 5 Concejales del Grupo Regionalista. 

Se interrumpe la sesión a las 14:25 horas para el descanso en los debates; 
reanudándose a las 16:00 horas, con la presencia de todos los integrantes del Pleno. 
No se encuentra presente el Sr. Viceinterventor Municipal. 

248/12. MOCIÓN presentada por D. César Díaz Maza, Portavoz del Grupo 
Popular, instando al Gobierno de España para que no modifique el Código Penal 
para rebajar el delito de sedición, del siguiente tenor: 

Recientemente, y en el marco de la negociación de los Presupuestos 
Generales del Estado para el año 2023, el Gobierno de España ha vuelto a 
hacer pública su intención de reformar del delito de sedición, tipificado en el 
artículo 544 del Código Penal y que castiga a quienes, sin estar comprendidos 
en el delito de rebelión, se alzan pública y tumultuariamente para impedir, por 
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la fuerza o fuera de las vías legales, la aplicación de las leyes. Dicha reforma 
ya fue adelantada por el ejecutivo en enero de 2020, tres meses después de 
la condena impuesta por el Tribunal Supremo a los líderes del procés, en 
aplicación de dicho artículo.  

Con este anuncio, el Gobierno de España retoma un peligroso precedente: 
El de ceder de manera constante y permanente a las pretensiones más 
radicales de sus socios parlamentarios, aunque con ello no solo socaven los 
principios y fundamentos del Estado de Derecho, sino que pongan claramente 
en cuestión la independencia del poder judicial.  

Dicho de otra manera, de llevarse a cabo esta reforma, el Gobierno de 
España estaría participando activamente en el descrédito y el menoscabo de 
dos instituciones fundamentales del Estado, como son las Cortes Generales y 
los tribunales de Justicia, beneficiando política y judicialmente a quienes en su 
día trataron de atentar contra la integridad territorial y el orden constitucional 
de España.  

Tanto las Comunidades Autónomas como los Ayuntamientos deben 
pronunciarse públicamente si apoyan reducir las penas establecidas en el 
delito de sedición, o si bien, rechazan esta modificación. Es esencial que exista 
un pronunciamiento explícito manifestando el rechazo a cualquier acción que 
suponga debilitar al Estado; ya que, desde estas instituciones, que también 
forman parte del Estado, se debe llevar a cabo una defensa a ultranza del 
principio de que todos somos iguales ante la Ley.  

No deja de ser sorprendente que, al mismo tiempo que el Ejecutivo se 
muestra favorable a reformar del delito de sedición para rebajar las penas, 
parezca haber olvidado otras propuestas como la anunciada en 2019 para 
prohibir por ley la celebración de referéndums ilegales.  

Es necesario resaltar que, según los últimos datos demoscópicos conocidos, 
menos de un 20 % de la población española respalda al Ejecutivo en su 
decisión de rebajar las penas por el delito de sedición. Incluso un 49 % de 
quienes declaran haber respaldado en las urnas al actual Partido en el 
Gobierno se muestran contrarios a dicha reforma.  

España es una democracia estable y consolidada, pero no por ello menos 
necesitada de instituciones fuertes, que cuenten no solo con el respaldo de la 
ley sino también del aprecio y la confianza de los ciudadanos. Por eso vemos 
con preocupación la inercia del actual Gobierno a transigir con las 
reclamaciones de sus socios parlamentarios, sean estas para cesar a la 
Secretaria de Estado - Directora del Centro Nacional de Inteligencia, o para no 
recurrir ante el Tribunal Constitucional una ley autonómica de enseñanza 
hecha a medida para no cumplir con una sentencia judicial. El anuncio de la 
reforma del delito de sedición es solo una más de las concesiones, pero dada 
la aritmética parlamentaria, no parece que vaya a ser la última.  

Ante tales circunstancias, es tiempo de solicitar al Gobierno y a su 
Presidente que ejerzan lealmente las funciones que tienen encomendadas, 
actúen en defensa del Estado y de sus instituciones y, por tanto, que no 
cedan ante las pretensiones de quienes, amparados en la ley, han hecho y 
hacen todo lo posible menoscabarla.  

Los intereses generales de la Nación y de los españoles deben prevalecer 
siempre, incluso por encima de los intereses particulares del Gobierno o de 
quien ostente su Presidencia.  

Por lo expuesto, el Grupo Popular en el Ayuntamiento de Santander 
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presenta la siguiente PROPUESTA DE ACUERDO:  
El Ayuntamiento de Santander insta al presidente del Gobierno y al 

Gobierno de España a:  
1º) No llevar a cabo ninguna modificación del Código Penal que suponga 

rebajar el delito de sedición.  
2º) Cumplir, acatar y respetar la Constitución española, aprobada de forma 

mayoritaria por los españoles, en la que no tiene cabida la sedición ni los 
referéndums ilegales, y, sobre todo, ratificar el artículo 2 de la misma: La 
Constitución se fundamenta en la indisoluble unidad de la Nación española, 
patria común e indivisible de todos los españoles, y reconoce y garantiza el 
derecho a la autonomía de las nacionalidades y regiones que la integran y la 
solidaridad entre todas ellas. 

D. César Díaz Maza lee la Moción antes transcrita. 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal del Grupo Mixto (VOX), propone 
como enmienda transaccional, añadir un nuevo Acuerdo con la siguiente redacción: 
Instar a los Grupos parlamentarios del Congreso de los Diputados a contemplar todas 
las herramientas legales previstas en la Constitución Española, incluida la Moción de 
Censura, para censurar las acciones del Gobierno relacionadas con los cambios del 
delito de sedición en el Código Penal. 

El Portavoz del Grupo Popular rechaza la enmienda. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. José María Fuentes-Pila 
Estrada (Grupo Regionalista) y D. Daniel Fernández Gómez (Grupo Socialista). 2º 
Turno: D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. Javier Ceruti García 
de Lago y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, Dña. 
María Antonia Mora González, Dña. Amparo Coterillo Pérez, Dña. Gema Igual Ortiz, 
pasando a presidir el Primer Teniente de Alcalde, y D. José María Fuentes-Pila Estrada. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Popular y, una vez realizado el 
recuento, la Presidencia declara que se aprueba por mayoría, al votar a favor 11 
Miembros del Grupo Popular, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (VOX); y en contra 7 
Concejales del Grupo Socialista y el Concejal del Grupo Mixto (UxS). 

l00
000

98a
30c

091
2bf

407
e61

dd0
c0d

07X

Documento firmado por: Santander,Cargo:
JOSE MARIA MENENDEZ ALONSO Secretario General del Pleno

GEMA IGUAL ORTIZ Alcaldesa
09/12/2022 14:01

http://sede.ayto-santander.es/validacionDoc/?csv=l0000098a30c0912bf407e61dd0c0d07X


C
O

P
IA

 A
U

T
É

N
T

IC
A

 q
ue

 p
ue

de
 s

er
 c

om
pr

ob
ad

a 
m

ed
ia

nt
e 

el
 C

ód
ig

o 
S

eg
ur

o 
de

/V
er

ifi
ca

ci
ón

 e
n 

ht
tp

://
se

de
.a

yt
o-

sa
nt

an
de

r.
es

/v
al

id
ac

io
nD

oc

249/12. MOCIÓN presentada por D. Daniel Fernández Gómez, Portavoz del 
Grupo Socialista, para que la Concejalía de Vialidad efectúe un estudio para 
reducir el desnivel en la conexión de las Calles de General Dávila con Fernando 
de los Ríos y el Barrio de Polio, a través de rampas mecánicas, del siguiente 
tenor: 

La accesibilidad urbana es una de las características básicas de un entorno 
construido. Rampas o escaleras mecánicas, pasos de cebra rebajados, 
semáforos sonoros para las personas ciegas, o carteles significativos para 
personas sordas son señales claras para que nuestra ciudad sea más amable y 
accesible para toda la ciudadanía. 

En un entorno urbano como el de Santander, en el que el relieve es 
quebrado y con fuertes pendientes, es fundamental que desde el 
Ayuntamiento se ejecuten obras que lo minimicen para facilitar el acceso a 
personas mayores, con discapacidad, a quienes tienen que discurrir con un 
coche o sillita de bebé, e incluso al peatón sin más. 

Estas obras de accesibilidad, que se efectúan para suprimir barreras 
arquitectónicas o salvar desniveles, garantizan la autonomía personal y 
facilitan el día a día de miles de personas. 

La movilidad vertical en Santander ha sido y es un avance en el que 
debemos seguir avanzando. 

De hecho, hay zonas de la ciudad donde la población está muy envejecida 
y el entorno exige de una atención especial y acuciante por parte del 
Consistorio. 

Aún queda mucho por hacer, sobre todo en aquellos barrios que están más 
elevados y el acceso se hace más dificultoso para la población a la hora de ir 
al médico, asistir a misa, al supermercado, al centro cívico, al centro de 
mayores, a los bancos, colegios, o a coger el autobús. 

En concreto, y en lo que atañe a nuestra ciudad, el vial que conecta la 
Calle General Dávila con el Barrio de Polio y la Urbanización Los Ríos es una 
cuesta muy pronunciada, con un gran desnivel especialmente gravoso para 
nuestros mayores, e inaccesible para personas con discapacidad motora. 

El 23 de febrero de 2021, dos vecinos de la zona, asumiendo el sentimiento 
general de los residentes de estos barrios, remitieron una carta a Alcaldía en 
la que exponían la necesidad de invertir en movilidad vertical, algo que 
mejoraría, de manera inmediata, su día a día y su calidad de vida. 

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista presenta la siguiente 
PROPUESTA DE RESOLUCIÓN: 

Que la Concejalía de Vialidad efectúe un estudio para reducir el desnivel en 
la cuesta que conecta las Calles de General Dávila con Fernando de los Ríos y 
el Barrio de Polio, a través de rampas mecánica con las que mejorará la 
accesibilidad y garantizará el acceso a aquellas personas que vayan en silla de 
ruedas. 

D. Daniel Fernández Gómez lee la Moción antes transcrita. 

D. Javier Ceruti García de Lago, Portavoz del Grupo Ciudadanos de Santander, 
propone como enmienda transaccional, modificar la propuesta de acuerdo con la 
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siguiente redacción: Que la Concejalía de Vialidad efectúe un estudio para reducir el 
desnivel entre la cuesta de la Calle Libertad (puente Juan José Arenas) hasta el 
Paseo General Dávila, conectando así el Parque de Las Llamas, la Avenida de Los 
Castros, Fernando de los Ríos y el Barrio de Polio, a través de rampas mecánicas 
con lo que mejorará la accesibilidad y garantizará el acceso a aquellas personas que 
vayan en silla de ruedas. 

El Portavoz del Grupo Socialista acepta la enmienda. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. Jesús Goñi Saturio (Grupo 
Regionalista) y D. César Díaz Maza (Grupo Popular). 2º Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal, D. Miguel Saro Díaz, D. Javier Ceruti García de Lago, D. Jesús Goñi 
Saturio, D. Daniel Fernández Gómez, la Sra. Alcaldesa llamando al orden y pidiendo 
silencio, y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, D. José 
María Fuentes-Pila Estrada, D. Vicente Nieto Ríos y D. Daniel Portilla Fariña. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Socialista, con la Enmienda 
transaccional del Grupo Ciudadanos de Santander, del siguiente tenor: 

Que la Concejalía de Vialidad efectúe un estudio para reducir el desnivel 
entre la cuesta de la Calle Libertad (puente Juan José Arenas) hasta el 
Paseo General Dávila, conectando así el Parque de Las Llamas, la Avenida 
de Los Castros, Fernando de los Ríos y el Barrio de Polio, a través de 
rampas mecánicas con lo que mejorará la accesibilidad y garantizará el 
acceso a aquellas personas que vayan en silla de ruedas. 

Una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se aprueba por 
mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo 
Socialista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo 
Mixto (UxS); y abstenerse 5 Concejales del Grupo Regionalista y el Concejal del Grupo 
Mixto (VOX). 

250/12 – 251/12 

Por decisión de la Junta de Portavoces, se agrupan las Mociones registradas en 

9º y 12º lugar por los Grupos Popular, Socialista, Regionalista y Ciudadanos de 

Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS), y por el Concejal del Grupo Mixto 
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(VOX), respectivamente, para realizar un debate conjunto; y concluido el mismo, se 

votarán de forma separada. 

250/12. MOCIÓN presentada por los Grupos Popular, Socialista, 
Regionalista y Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS) con 
motivo del Día internacional de la infancia y el aniversario de la Convención sobre 
los derechos del niño, del siguiente tenor: 

Con motivo del día 20 de noviembre, Día internacional de la Infancia y 30 
aniversario de la Convención sobre los Derechos del Niño. 

El 20 de noviembre de 1989, el mundo hizo una promesa a la infancia, 
hacer del mundo un lugar mejor para cada niño o niña. El valor de dicha 
promesa, la Convención sobre los Derechos del Niño, hoy, treinta años 
después haber sido realizada tiene más relevancia que nunca.  

Los desafíos que enfrentan los niños, niñas y adolescentes hoy en día son 
en muchos aspectos más complejos que antes.  

Este panorama nos exige que, como la Convención señala, sus intereses 
tengan una posición prioritaria cuando tomemos decisiones que les afectan, 
que trabajemos todos juntos para crear un entorno adecuado, preparado para 
escucharles y tomar en cuenta sus opiniones, para darles una oportunidad 
justa para cada uno de ellos y ellas, para que vean realizados sus derechos, y 
con todo ello que disfruten de una infancia segura y feliz que les permita 
desarrollar todas sus potencialidades.  

Las ciudades y pueblos deben ser lugares donde los niños, niñas y 
adolescentes se sientan seguros y valorados, donde tengan acceso a servicios 
sociales esenciales de calidad, donde se sientan protegidos, donde su voz sea 
escuchada y tengan la oportunidad de jugar y pasar tiempo con sus familias. 
Las ciudades y pueblos juegan un papel primordial en la vida de los niños y 
niñas, porque son el entorno más cercano a ellos, donde viven y deben poder 
disfrutar de sus derechos. Este rol, derivado de la ratificación de la 
Convención sobre los Derechos del Niño, conlleva una responsabilidad que 
debe ser tomada en serio, con voluntad política y acciones concretas. 

En 1996, UNICEF lanzó la iniciativa mundial de Ciudades Amigas de la 
Infancia junto con los Gobiernos locales para responder al desafío de hacer 
realidad los derechos y mejorar el bienestar de los niños y las niñas en un 
mundo cada vez más urbanizado y descentralizado. Es la estrategia para 
hacer realidad en el ámbito local la Convención sobre los Derechos del Niño, y 
para hacerse realidad debe contar con la colaboración de todos los actores, 
públicos, privados, locales, regionales, estatales. Todos ellos deben 
coordinarse para crear comunidades seguras, inclusivas y enfocadas a 
responder a las necesidades y desafíos de la infancia y adolescencia. 

Con motivo del 30 aniversario de la Convención sobre los Derechos del 
Niño, el pasado mes de octubre se reunieron alcaldes de todo el mundo en la 
primera Cumbre Internacional de Ciudades Amigas de la Infancia organizada 
por UNICEF y la ciudad de Colonia, en Alemania. La cumbre finalizó con una 
Declaración de Alcaldes y Alcaldesas donde se asume el compromiso con la 
Convención sobre los derechos del Niño y sus 54 artículos que reconocen a las 
personas menores de 18 años como sujetos de derecho, sin discriminación 
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alguna, velando por su interés superior y con pleno derecho a expresar sus 
opiniones. 

Considerando que Santander cuenta con el reconocimiento como Ciudad 
Amiga de la Infancia desde noviembre del año 2014, los Grupos políticos 
consideramos relevante en este 30 aniversario de la Convención sobre los 
Derechos del Niño renovar nuestro compromiso con dicho marco de derechos 
de la infancia.  

Por ello, PROPONEMOS al Pleno Municipal sumar esta Corporación a la 
Declaración de Alcaldes y Alcaldesas de Colonia y difundir los compromisos 
con la infancia que ella señala. 

La Sra. Alcaldesa lee la Moción antes transcrita. 

251/12. MOCIÓN presentada por D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal, Concejal 
del Grupo Mixto (VOX), con motivo del Día Universal del Niño, del siguiente 
tenor: 

El 20 de noviembre es un día importante: Se celebra el Día Universal del 
Niño y se conmemoran los aniversarios de la adopción de la Declaración 
Universal de los Derechos del Niño (1959) y la aprobación de la Convención 
de los Derechos del Niño (1989). 

Los niños son ese precioso tesoro, merecedor del mayor amor y respeto, 
que se da a cada generación como un reto a su sabiduría y sensibilidad y es 
preciso defender el interés superior del menor, así como los derechos de los 
niños, su sencillez e inocencia. Efectivamente, el artículo 39.4 de la 
Constitución Española dispone que los niños gozarán de la protección prevista 
en los acuerdos internacionales que velan por sus derechos. Además, España 
ratificó el 30 de noviembre de 1990 la Convención sobre los Derechos del 
Niño. 

En el mismo sentido, de conformidad con el artículo 31 del Convenio de 
Viena sobre el Derecho de los Tratados, ratificado por España el 2 de mayo de 
1972, el noveno párrafo de su preámbulo sirve de perspectiva a través de la 
cual se interpreta el resto de la Convención: Teniendo presente que, como se 
indica en la Declaración de los Derechos del Niño, "el niño, por su falta de 
madurez física y mental, necesita protección y cuidado especiales, incluso la 
debida protección legal, tanto antes como después del nacimiento. 

En consecuencia, el Pleno de este Ayuntamiento de Santander QUIERE 
reafirmar su compromiso en la defensa de los derechos de los niños que en el 
momento actual están siendo vulnerados por leyes y políticas irracionales, que 
en vez de ampararles ejercen una violencia contra ellos. 

En primer lugar, este Pleno reprueba y rechaza la legislación injusta 
representada por la Ley Orgánica 2/2010, de 3 de marzo, de salud sexual y 
reproductiva y de la interrupción voluntaria del embarazo, que priva de la 
debida protección legal antes del nacimiento de los niños, vulnerando el 
derecho a la vida que la Constitución en su artículo 15 reconoce a todos. 

Además, este Pleno rechaza y reprueba las diversas leyes educativas, 
representadas por la Ley Orgánica reguladora del Derecho a la Educación 
(8/1985), la Ley Orgánica de Educación (2/2006) y la Ley Orgánica por la que 
se modifica la Ley Orgánica de Educación (3/2020), que atacan la inocencia 
de los niños y vulneran la libertad de enseñanza reconocida en el artículo 27 
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de la Constitución y que, conforme a la jurisprudencia constitucional, se halla 
en interacción con el derecho de los padres a elegir el tipo de formación moral 
que desean para sus hijos (STC 74/2018, de 5 de julio de 2018). 

Asimismo, este Pleno reprueba y rechaza la eventual promulgación del 
Proyecto de Ley para la igualdad real y efectiva de las personas trans y para la 
garantía de los derechos de las personas LGTBI, por cuanto otorgará a 
menores de edad una supuesta aptitud para prestar un consentimiento 
viciado, con apariencia de derecho, para consumir fármacos, drogas o 
sustancias químicas con propiedades hormonales, así como permitirá que sean 
objeto de procedimientos y prácticas intrusivas e invasivas, tales como 
esterilizaciones y cirugías que acarrearán la irreversible mutilación genital 
femenina y masculina de menores, contrarias a bienes constitucionalmente 
protegidos como la dignidad de la persona que se halla íntimamente vinculada 
con el libre desarrollo de la personalidad y al derecho a la integridad física 
(artículos 10 y 15 de la Constitución). 

Del mismo modo, este Pleno rechaza y reprueba las políticas y protocolos 
que dimanan de la así llamada Ley Orgánica de Medidas de Protección 
Integral contra la Violencia de Género (1/2004), que han desprotegido a los 
menores, privándoles de que sus padres y madres puedan ejercer 
legítimamente un régimen de custodia compartida en favor del interés 
superior del menor, y han propiciado situaciones de desigualdad e injusticia, 
hasta el punto de desamparar a menores ante casos de violencia en el ámbito 
doméstico. Es el caso de la niña Olivia, asesinada por su madre en Gijón, 
Asturias, en el contexto de una separación contenciosa. 

Por último, este Pleno reprueba y rechaza las políticas de inmigración 
masiva que representan diversas estrategias internacionales y nacionales, 
como la Agenda 2030, y el Pacto Mundial para una Migración Segura, 
Ordenada y Regular, que han traído la inseguridad a demasiados barrios en 
toda Europa, con consecuencias dramáticas para los niños como el brutal 
crimen de Lola, la pequeña asesinada por una inmigrante ilegal en París, Isla 
de Francia, Francia. 

D. Guillermo Pérez-Cosío Mariscal lee la moción antes transcrita. 

Durante la lectura de las mociones D. José María Fuentes-Pila Estrada se 
ausentó, incorporándose antes de la votación. 

VOTACIÓN DE LAS MOCIONES 250/12 – 251/12 

Se somete a votación la Moción de los Grupos Popular, Socialista, 
Regionalista y Ciudadanos y Mixto (UxS) y, una vez realizado el recuento, la 
Presidencia declara que se aprueba por mayoría, al votar a favor 11 Miembros del 
Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 
2 Concejales del Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS); 
y en contra el Concejal del Grupo Mixto (VOX). 

Se somete a votación la Moción del Grupo Mixto (VOX) y, una vez realizado 
el recuento, la Presidencia declara que se desestima por mayoría, al votar a favor el 
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Concejal del Grupo Mixto (VOX); y en contra 11 Miembros del Grupo Popular, 7 
Concejales del Grupo Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del 
Grupo Ciudadanos de Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS). 

252/12. MOCIÓN presentada por D. Daniel Fernández Gómez, Portavoz del 
Grupo Socialista, instando al Gobierno de Cantabria a que modifique, mediante 
enmiendas en la Ley de medidas fiscales del Presupuesto, la Ley de transporte de 
viajeros por carretera, del siguiente tenor: 

El Pleno del Ayuntamiento de Santander aprobó en julio de 2019 una 
moción a instancias del Grupo Municipal Socialista·, que contó además con los 
votos favorables del PRC, UxS y VOX, en la que se instaba al Gobierno de 
Cantabria a redactar una Ley reguladora del sector del Taxi y las VTC 
(vehículo de arrendamiento con conductor). 

El Real Decreto-ley 13/2018 modificó la Ley de Ordenación de los 
Transportes Terrestres de 987, ordenando que los prestadores de servicio con 
autorización de la clase VTC no lo hicieran en el ámbito urbano, y cedió a las 
Comunidades autónomas la competencia para legislar sobre este asunto, algo 
que no ha sucedido en el caso de Cantabria. 

Este escenario sitúa a nuestra Comunidad en el lugar previo a la 
publicación del Real Decreto Legislativo 13/2018 y lleva a la utilización sin 
límite de las autorizaciones de transporte de las VTC en donde no existe 
ningún tipo de control. No se regulan los límites, ni se limitan, vigilan o 
controlan las condiciones de explotación de las autorizaciones. 

Frente a la regulación a la que se somete un servicio público como el de los 
taxistas, compuesto por 500 trabajadores autónomos y más de 200 
asalariados, la falta de regulación respecto de las VTC abre la puerta a la 
actuación de multinacionales que no tributan ni en España ni en Cantabria. 

Cantabria es, por tanto, la más permisiva con las VTC de toda España, 
causando un gran agravio respecto del sector del taxi, cuyos titulares de 
licencias prestan un servicio público de transporte, sujetos a una regulación y 
a una normativa. 

Y es que ser un servicio público implica, en este caso, que esas licencias 
son una concesión administrativa regulada y que son precisamente las 
administraciones las que regulan las tarifas que se aplican. 

Mientras los taxistas cumplen la normativa existente, las VTC no tienen 
nada que cumplir porque no existe en Cantabria una regulación que 
establezca cuales deben ser sus competencias. 

A falta de una normativa en Cantabria actualizada, estamos a tiempo de 
paliar esta situación injusta a través de enmiendas en la Ley de Medidas 
Fiscales y Administrativas que acompaña a los Presupuestos Generales de 
Cantabria. 

De este modo se solventarían las irregularidades actuales hasta que haya 
una regulación legal en la que se establezcan los límites y competencias de 
actuación de las VTC. 
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Desde el Grupo Municipal Socialista entendemos que se trata de unas 
reclamaciones justas que protegerán a los usuarios de los servicios y se 
promoverá  un mercado más justo. 

Además, la recaudación de impuestos redundará en beneficio de las arcas 
de los Gobiernos regional y local. 

Por todo lo expuesto, el Grupo Municipal Socialista presenta la siguiente 
PROPUESTA DE RESOLUCIÓN: 

1º) Instar a la Consejería de Industria, Turismo, Innovación, Transporte y 
Comercio a que introduzca las siguientes enmiendas en la Ley de Medidas 
Fiscales que acompaña los Presupuestos Generales de Cantabria: 

a) Modificar el apartado 4 del artículo 20 de la Ley de Cantabria 1/2014, 
de 17 de noviembre, de Transporte de Viajeros por Carretera, con la 
siguiente redacción: 

Las autorizaciones estatales o autonómicas de transporte discrecional 
de viajeros en vehículos de arrendamiento con conductor habilitarán 
para realizar exclusivamente transporte interurbano dentro del ámbito a 
que las mismas estén referidas. 
b) Que se habilite a los vehículos con autorización de la clase VT para 

que realice transporte complementario a sanitario, tal y como se ha 
regulado en otras Comunidades como Extremadura. 

c) Que se proceda a la regulación sobre la titularidad de licencias 
municipales, modificando la Ley de Cantabria 1/ 2014, de 17 de noviembre, 
de transporte de viajeros por carretera, en los siguientes términos 

- Que se autorice la titularidad de las licencias municipales de auto-
taxi sólo a personas físicas para evitar la especulación por entidades 
mercantiles y se aumente la responsabilidad de los prestatarios del 
servicio. 

- Que se permita un máximo de una licencia municipal de auto-taxi 
por titular por motivos anteriormente mencionados y para fomentar el 
trabajo autónomo y la prestación directa.  

- Que se prohíba la titularidad de licencias municipales de auto-taxi a 
la misma persona física en más de un municipio. 

D. Daniel Fernández Gómez lee la Moción antes transcrita. 

D. José María Fuentes-Pila Estrada, Portavoz del Grupo Regionalista, propone 
como enmienda transaccional, modificar la propuesta de acuerdo con la siguiente 
redacción: 1º) Instar al Parlamento de Cantabria a establecer la revisión de la Ley 
1/2014, de 17 de noviembre, de Transporte de vehículos por carretera para su 
modificación y/o adaptación, incluyendo el debate sobre el artículo 20, en lo relativo a 
transporte urbano e interurbano, así como a la titularidad de licencias. 2º) Que la 
Consejería de Sanidad estudie las necesidades socio-sanitarias en materia de 
transporte y, en su caso, proponga la modificación para la habilitación a los vehículos 
con autorización de la clase VT para que realice transporte complementario al 
sanitario. 
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El Portavoz del Grupo Socialista acepta la enmienda, previa aclaración del 
contenido de la misma, en una segunda intervención del Portavoz del Grupo 
Regionalista. 

Intervienen sucesivamente, en los términos que constan en la grabación 
audiovisual que forma parte del Diario de Sesiones: 1er Turno: D. Guillermo Pérez-
Cosío Mariscal (Grupo Mixto - VOX), D. Miguel Saro Díaz (Grupo Mixto - UxS), D. Javier 
Ceruti García de Lago (Grupo Ciudadanos de Santander), D. José María Fuentes-Pila 
Estrada (Grupo Regionalista) y D. César Díaz Maza (Grupo Popular). 2º Turno: D. 
Daniel Fernández Gómez y D. César Díaz Maza. 

Durante el debate se ausentaron, incorporándose antes de la votación, D. 
Felipe Pérez Manso, D. Victoriano González Huergo, Dña. Noemí Méndez Fernández, D. 
Néstor Serrano Ortega, Dña. Concepción González González, Dña. Amparo Coterillo 
Pérez y Dña. María Antonia Mora González. Igualmente, se reincorporó a la Sesión D. 
Rafael de la Iglesia Barbolla, Viceinterventor Municipal. 

Se somete a votación la Moción del Grupo Socialista, con la Enmienda 
transaccional del Grupo Regionalista, del siguiente tenor: 

1º) Instar al Parlamento de Cantabria a establecer la revisión de la Ley 
1/2014, de 17 de noviembre, de Transporte de vehículos por carretera para su 
modificación y/o adaptación, incluyendo el debate sobre el artículo 20, en lo 
relativo a transporte urbano e interurbano, así como a la titularidad de 
licencias.  

2º) Que la Consejería de Sanidad estudie las necesidades socio-sanitarias 
en materia de transporte y, en su caso, proponga la modificación para la 
habilitación a los vehículos con autorización de la clase VT para que realice 
transporte complementario al sanitario. 

Una vez realizado el recuento, la Presidencia declara que se aprueba por 
mayoría, al votar a favor 11 Miembros del Grupo Popular, 7 Concejales del Grupo 
Socialista, 5 Concejales del Grupo Regionalista, 2 Concejales del Grupo Ciudadanos de 
Santander y el Concejal del Grupo Mixto (UxS); y abstenerse el Concejal del Grupo 
Mixto (VOX). 

13. RUEGOS y preguntas. De conformidad con los artículos 48 y 49 del 
Reglamento Orgánico del Pleno, se han presentado: 

1. RUEGO de D. Jesús Goñi Saturio, Concejal del Grupo Regionalista, para 
que se instalen focos en cuatro zonas deportivas que carecen de iluminación 
directa, del siguiente tenor: 
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Con el actual cambio de hora aplicado vemos cómo anochece a unas horas 
que permiten perfectamente seguir practicando deportes al aire libre cuando 
las condiciones climáticas así lo permiten. Desde el Grupo regionalista hemos 
recogido la petición que nos han hecho llegar y que proponemos a este Pleno 
con el fin de ubicar en cuatro zonas deportivas de la ciudad a modo de prueba 
focos de luz a demanda para la práctica deportiva por la tarde, aunque no 
haya luz natural. Estos focos serían iluminados a demanda de los practicantes 
y se apagarían igualmente a demanda y, de forma automática, a una hora 
determinada de la noche. 

Por esta razón, y con la voluntad de favorecer a práctica deportiva en 
invierno por la tarde, fomentar el uso de las playas en invierno, la promoción 
de deportes autóctonos como las palas y otros con un importante auge como 
el vóley playa o la calistenia presentamos el siguiente RUEGO: 

Se proceda la instalación de focos a demanda en cuatro zonas deportivas 
de la ciudad que carecen de iluminación directa que permita el desarrollo 
deportivo en las mismas que serían las siguientes: 

* Zona deportiva de juego de las palas cántabras. Colocación de uno o 
varios focos en el lateral de entrada de la Segunda playa del Sardinero, 
enfrente del Chiringuito Rema 

* Zona deportiva de juego del vóley playa. Colocación de uno o varios 
focos en la zona delimitada para la práctica de este deporte en la Segunda 
Playa del Sardinero. 

* Zona deportiva de Calistenia. Colocación de uno o varios focos en la 
zona de calistenia situada en el Parque de Las Llamas 

* Zona deportiva de Baloncesto. Colocación de uno o varios focos en la 
cancha de baloncesto situada en el Parque de Las Llamas. 

D. Jesús Goñi Saturio da lectura al ruego antes transcrito. 

Durante la lectura abandonó el Salón de Plenos D. Daniel Fernández Gómez. 

D. Felipe Pérez Manso (Concejal de Innovación, Contratación y Deportes) 
contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del 
Diario de Sesiones. 

2. RUEGO de D. Miguel Saro Díaz, Concejal del Grupo Mixto (UxS), para la 
constitución del Consejo de Personas Mayores, del siguiente tenor: 

El pasado 29 de julio de 2022 se aprobó con carácter definitivo el 
Reglamento del Consejo de Personas Mayores de nuestra ciudad, que ha sido 
publicado en el BOC el pasado jueves 20 de octubre, entrando ya plenamente 
en vigor. Es un órgano representativo que tiene carácter asesor y consultivo, y 
tienen entre sus predicadas funciones la promoción y participación de los 
intereses de las personas mayores a través del seguimiento y control de las 
políticas públicas municipales destinadas a este grupo de personas.  

Su Pleno contempla la presencia de Grupos municipales, de asociaciones y 
sindicatos y vecinales a decidir por el propio Pleno, y otras instituciones y 
centros municipales. También contempla la creación de Grupos de trabajo 
delegados del Pleno.  
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Desde la fecha de entrada en vigor no ha sido convocada la sesión 
constitutiva de dicho plenario, que debe determinar los representantes del 
Consejo no elegidos a propuesta de la Alcaldesa e iniciar las tareas que le son 
propias.  

Por todo lo expuesto RUEGO:  
Que en el plazo máximo de dos meses sea convocada sesión constitutiva 

del Pleno del Consejo de Personas Mayores previa divulgación del mismo 
entre las entidades incluidas en el artículo 5 para la elección de las y los 
miembros del mismo y el inicio de las tareas que tiene encomendadas. 

D. Miguel Saro Díaz lee el ruego antes transcrito. 

D. Alvaro Lavín Muriente (Concejal de Familia, Servicios Sociales, Autonomía 
Personal e Igualdad) contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual 
que forma parte del Diario de Sesiones. 

3. RUEGO de D. Miguel Saro Díaz, Concejal del Grupo Mixto (UxS), para la 
habilitación de medios para los Servicios de inspección y control de 
actividades hosteleras de ocio nocturno, del siguiente tenor: 

La ciudad de Santander sufre en su espacio público diversas presiones 
debido al especial y excluyente uso que hacen de sus calles los 
establecimientos de hostelería locales. Aquellos establecimientos destinados al 
ocio nocturno son además origen de notables molestias que afectan al 
descanso de los santanderinos, y son en ocasiones foco de problemas de 
orden público.  

En recientes fechas hemos recibido denuncias y quejas por la ocupación del 
espacio público de Santander en la Calle Santa Lucía y en la intersección de 
esta con la Calle Moctezuma y por diversos altercados provocados por los 
clientes de un establecimiento de hostelería situado en esta última que 
dificultan en enorme medida la convivencia con los residentes de la zona, 
hasta e punto de que algunos de estos deben esperar a la llegada de la Policía 
Nacional y Local, presente habitualmente en la zona, para poder abandonar su 
vivienda y usar la vía pública para desplazarse a su centro de trabajo a 
primera hora de la mañana.   

Igualmente, tenemos constancia de denuncias de madres y padres de 
jóvenes y algunos menores que acuden a otro establecimiento de ocio 
nocturno que se encuentra en los últimos números de la Calle Ataulfo Argenta 
y próximo a la Plaza de Puerto Chico debido a la ausencia de control alguno 
de su aforo, que ha provocado algunos episodios de mucho peligro para sus 
clientes, en la mayoría, como digo, muy jóvenes. 

Al margen del procedimiento de autorización para obtener las 
correspondientes licencias y autorizaciones de cualquier establecimiento de 
hostelería, el Ayuntamiento de Santander tiene unas obligaciones de 
inspección sobre el cumplimiento de las condiciones de las correspondientes 
licencias y permisos que desarrolla de forma ineficaz debido a la insuficiencia 
de medios de los servicios competentes de la dicha inspección, principalmente 
el Servicio de Policías, Medio Ambiente y especialmente Ingeniería Industrial.  

Por todo lo expuesto RUEGO:  
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Que en el plazo mínimo posible sean habilitados los medios personales y 
materiales suficientes para que los citados Servicios puedan cumplir 
eficazmente con las obligaciones municipales de inspección y control 
relacionadas con las actividades hosteleras de ocio nocturno. 

D. Miguel Saro Díaz lee el ruego antes transcrito. 

D. Pedro Nalda Condado (Concejal de Personal y Protección Ciudadana) 
contesta en los términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del 
Diario de Sesiones. 

4. PREGUNTA de D. Vicente Nieto Ríos, Concejal del Grupo Regionalista, 
sobre actuaciones llevadas a cabo para cubrición del parque infantil de Las 
Llamas, del siguiente tenor: 

El pasado mes de septiembre se aprobó por parte del Pleno de este 
Ayuntamiento la cubrición total o parcial de la zona infantil de las Llamas a 
propuesta de este Grupo Regionalista. Esta moción fue respaldada 
unánimemente por este Pleno y, tres meses después, los Regionalistas 
queremos saber en qué estado de tramitación se encuentra la misma ya que, 
como se acreditó, jurídicamente no presentaba ningún problema su ejecución 
tal y como se planteó y aprobó. 

PREGUNTA: 
¿Qué actuaciones ha llevado a cabo el Ayuntamiento desde septiembre 

destinadas a ejecutar la cubrición total o parcial de la zona infantil situada en 
el Parque de Las Llamas de Santander?. 

D. Jesús Goñi Saturio lee la pregunta antes transcrita. 

Dña. Margarita Rojo Calderón (Concejala de Medio Ambiente) contesta en los 
términos que constan en la grabación audiovisual que forma parte del Diario de 
Sesiones. 

En cuyo estado, siendo las dieciocho horas y veinte minutos, la Sra. Presidenta 
dio por terminada la sesión, de todo lo cual, como del contenido de la presente Acta, 
yo, el Secretario, certifico. 
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